
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
7-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

г. Иркутск 05.12.2018

Часть 1 заседания. Дата: 05.12.2018 Время: 10:06:41 -  11:41:26 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 43
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А. А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

15. Кондрашов В.И.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

16. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетолчин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Синцова И.А.

34. Сокол С.М.

35. Сумароков И.А.
36. Сумароков П.И.
37. Труфанов Н.С.

38. Тютрин Д.Г.
39. Франтенко С.С.
40. Хайду ков В.В.

41. Шевченко С.П.

42. Шершнев Д.П.
43. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Отсутствовало депутатов: 2
1. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 21
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Болотов Р.Н.

4. Бояринова Н.В.
5. Буянов Р.В.

6. Давыдова О.И.

7. Дмитриев И.В.
8. Егорова Е.Л.
9. Игнатенко В.В.

10. Леныпина И.В.

11. Логашов А.Б.
12. Меринов М.Н.

13. Морохоева И.П.
14. Некрасов А.А.
15. Орачевский Е.А.
16. Петров А.А.

17. Родионов В.А.

18. Свиркина С.Д.

19. Семенова С.Н.
20. Шеверда С.В.
21. Ярошенко О.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппара
та Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области 
Министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
начальник организационного отдела аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель министра труда и занятости Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
заместитель начальника Управления министерства юстиции по 
Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области
министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской обла
сти
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр лесного комплекса Иркутской области 
министр здравоохранения Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:42. Речь 0 мин 11
сек

Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные! Про-
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шу занять свои места. Для регистрации присутствия на рабочем 
месте установите в ложемент вашу карточку. Зарегистрируйтесь.

Уважаемые депутаты, обратите внимание на экран. Из 45 
депутатов Законодательного Собрания присутствует 43.

Сегодня на заседании присутствуют: Главный федеральный 
инспектор в Иркутской области аппарата Полномочного предста
вителя Президента Российской Федерации в Сибирском феде
ральном округе Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель 
прокурора Иркутской области Некрасов Андрей Александрович, 
заместитель начальника Управления Министерства юстиции Рос
сийской Федерации по Иркутской области Меринов Михаил Ни
колаевич, председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по правам 
человека в Иркутской области Игнатенко Виктор Васильевич, 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области Семе
нова Светлана Николаевна, первый заместитель Губернатора Ир
кутской области -  Председатель Правительства Иркутской обла
сти Болотов Руслан Николаевич, полномочный представитель 
Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области Буянов Роман Викторович, министры Иркут
ской области, председатель Областного Совета ветеранов Игна
тов Валерий Викторович, председатель Общественной палаты 
Иркутской области Шпрах Владимир Викторович, председатель 
Ассоциации муниципальных образований Иркутской области 
Семенов Вадим Александрович, члены Общественного Совета 
при Законодательном Собрании Иркутской области.

Кворум для работы имеется.
7-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области 

3-го созыва объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие орга
ны. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. 
Будут ли другие предложения? Других предложений нет. Кто за 
данный количественный состав, прошу голосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек 
(п.0/1) Время: 10:06:53

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:53. Речь 0 мин 39 
сек

Спасибо. Количественный состав принят.
Персонально предлагается: Ольга Владимировна Безрод

ных, Валерий Валерьевич Хайдуков, Сергей Алексеевич Бренюк. 
Будут другие предложения какие-то по кандидатурам у вас, кол
леги? Других предложений нет. Предлагается голосовать за спи
сок кандидатов в целом, если нет других предложений. Тогда 
прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
(п.0/2) Время: 10:07:32

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:32. Речь 0 мин 35 
сек

Спасибо. Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места. Коллеги, обращаю 

ваше внимание, что все предложения по вопросам повестки дня 
подаются через секретариат.

Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех 
человек, если нет других предложений. Других предложений нет. 
Кто за данный количественный состав, прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
(п.0/3) Время: 10:08:07

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:07. Речь 0 мин 32 
сек

Спасибо. Количественный состав принят.
Персонально предлагается: Евгений Сейтович Сарсенбаев, 

Магомед Магомедович Курбайлов и Александр Алексеевич Веп- 
рев. Другие предложения есть по кандидатурам, коллеги? Тогда 
предлагается проголосовать за список кандидатов в целом, кто за 
этот состав.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
(п.0/4) Время: 10:08:39

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:39. Речь 6 мин 37 
сек

Спасибо. Решение принято. Рабочие органы у нас с вами 
избраны.

И по традиции приступаем к процедуре награждения. 

ДАВЫДОВА О.И.
За многолетний добросовестный труд, большой вклад в 

развитие законодательства Иркутской области и активную обще
ственно-политическую деятельность благодарность Председателя 
Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федера
ции вручается Сумарокову Илье Алексеевичу - депутату Законо
дательного Собрания Иркутской области, генеральному директо
ру сельскохозяйственного производственного кооператива 
"Усольский свинокомплекс". (Аплодисменты).

За успехи в решении вопросов социально-экономического 
развития Иркутской области Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области награждается Анохин Анатолий 
Анатольевич. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие физической культуры и 
спорта в Иркутской области награждается Голец Александр Вла
димирович - профессор кафедры физической культуры и спорта 
Иркутского государственного аграрного университета имени
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А.А. Ежевского. (Аплодисменты).
За значительный вклад в развитие образования, науки в Ир

кутской области награждается Исаев Виктор Петрович - профес
сор кафедры геологии нефти и газа геологического факультета 
Иркутского государственного университета. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования, науки в Ир
кутской области награждается Курганская Галина Сергеевна - 
профессор кафедры стратегического и финансового менеджмента 
Байкальской международной бизнес-школы Иркутского государ
ственного университета. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской 
области награждается Марченко Александр Петрович - препода
ватель Государственного бюджетного профессионального обра
зовательного учреждения Иркутской области «Профессиональное 
училище № 39 поселок Центральный Хазан».

За значительный вклад в социальное развитие Иркутской 
области награждается Рыбченко Наталья Васильевна - руководи
тель - главный эксперт по медико-социальной экспертизе Феде
рального казенного учреждения «Главное бюро медико
социальной экспертизы по Иркутской области» Министерства 
труда и социальной защиты Российской Федерации. (Аплодис
менты).

За успехи в решении вопросов социально-экономического 
развития Иркутской области награждается Хатуев Борис Георги
евич - руководитель Усть-Ордынского отделения Государствен
ного автономного учреждения «Многофункциональный Иркут
ский областной центр предоставления государственных и муни
ципальных услуг». (Аплодисменты).

СОКОЛ с.м.
Спасибо. Продолжаем нашу работу.
Коллеги, 2 декабря был профессиональный праздник - День 

юриста. Позвольте мне от вашего имени поздравить всех присут
ствующих в зале юристов, правовое управление, не побоюсь это
го слова, Законодательного Собрания с профессиональным 
праздником и пожелать им и всем нам профессиональных успе
хов. Я понимаю, что мы с вами в какой-то степени тоже все тут 
юристами становимся потихоньку.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:17. Речь 0 мин 18 
сек
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Коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки. 
Проект повестки рассмотрен на коллегии. Предлагаю принять 
проект повестки дня сессии за основу. Давайте проголосуем. Ни
колай Степанович, что-то хотели сказать? (Не слышно). Да-да-да- 
да. Голосуем, коллеги.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект повестки за основу 
(п.0/5) Время: 10:15:35

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:35. Речь 0 мин 17 
сек

Спасибо. Решение принято.
Пожалуйста, Ваше предложение.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:15:53. Речь 0 мин 27 сек

Сергей Михайлович, прошу включить в повестку 7-й сес
сии Законодательного Собрания Иркутской области вопрос: про
ект закона Иркутской области № ПЗ-398 «О внесении изменения 
в Закон Иркутской области «Об организации проведения капи
тального ремонта общего имущества в многоквартирных домах 
на территории Иркутской области», 2-е чтение. После 13 вопроса.

СОКОЛ С.М.
Сразу голосуем, да? Коллеги, кто за то, чтобы внести этот 

вопрос в повестку?

ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить поправку к повестке 
(п.0/6) Время: 10:16:20

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
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За -  39. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:20. Речь 0 мин 28 
сек

Спасибо. Решение принято.
Есть у кого-то еще, коллеги, предложения по повестке? 

Предложений нет. Тогда предлагаю проголосовать за повестку 
дня сессии с учетом предложений.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять повестку в целом 
(п.0/7) Время: 10:16:48

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:48. Речь 0 мин 30 
сек

Спасибо. Повестка дня принята.
Приступаем к рассмотрению вопросов повестки дня сессии. 

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:
1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Карнаухова Владимира Николаевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Черных Татьяны Петровны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Галкиной Татьяны Геннадьевны»
4. Проект постановления «Об утверждении кандидатур от Законодательного Собра
ния Иркутской области в состав редакционного совета общественно-политической 
газеты «Областная».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-372 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О государственных должностях Иркутской области» (2-е чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-404 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (2-е чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-414 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (2-е чтение)
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8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-423 «О бюджете Территориального фон
да обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2019 год и на 
плановый период 2020 и 2021 годов» (2-е чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-422 «Об областном бюджете на 2019 год 
и на плановый период 2020 и 2021 годов»
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-156 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (2-е 
чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-424 «О внесении изменений в приложе
ние к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей ми
ровых судей Иркутской области» (1-е чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-426 «О внесении изменений в приложе
ние к Закону Иркутской области «О Реестре должностей государственной граждан
ской службы Иркутской области» (1-е чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-427 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (1-е чтение)

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:
1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Карнаухова Владимира Николаевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Черных Татьяны Петровны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Галкиной Татьяны Геннадьевны»
4. Проект постановления «Об утверждении кандидатур от Законодательного Собра
ния Иркутской области в состав редакционного совета общественно-политической 
газеты «Областная».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-372 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О государственных должностях Иркутской области» (2-е чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-404 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (2-е чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-414 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (2-е чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-423 «О бюджете Территориального фон
да обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2019 год и на 
плановый период 2020 и 2021 годов» (2-е чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-422 «Об областном бюджете на 2019 год 
и на плановый период 2020 и 2021 годов»
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-156 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (2-е 
чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-424 «О внесении изменений в приложе
ние к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей ми
ровых судей Иркутской области» (1-е чтение)
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12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-426 «О внесении изменений в приложе
ние к Закону Иркутской области «О Реестре должностей государственной граждан
ской службы Иркутской области» (1-е чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-427 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (1-е чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-398 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (2-е чте
ние)

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КАРНАУХО
ВА ВЛАДИМИРА НИКОЛАЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩРШ: Время: 10:17:18. Речь 0 мин 22 
сек

Вопрос первый: проект постановления «О награждении По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Карнаухова Владимира Николаевича». Лариса Игоревна Егорова, 
пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:17:40. Речь 0 мин 55 сек

Вопрос № 1: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Карнаухова Владимира 
Николаевича - председателя Нижнеудинской территориальной ко
миссии.

Инициатор ходатайства - Сагдеев Тимур Ринатович.
Достижения. Владимир Николаевич многие годы работал 

председателем окружных участковых избирательных комиссий в 
период проведения выборов различных уровней, в том числе и вы
боров депутатов Законодательного Собрания третьего созыва. 
Проявлял себя грамотным специалистом, качественно решающим 
вопросы организации работы комиссии. В период выборов с целью 
повышения активности избирателей на территории района органи
зовывает обучающий семинар с привлечением общественных ор
ганизаций, правоохранительных органов, сотрудников Избира
тельной комиссии Иркутской области.

11



Предлагаем поддержать ходатайство Тимура Ринатовича, 
решение профильного комитета и комиссии. Все имеется. Право
вая справка в порядке.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:35. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Кто за то, чтобы поддержать 
предложение комитета?

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Карнаухова В.Н.
(п. 1/8) Время: 10:18:39

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:39. Речь 0 мин 15
сек

Есть. Принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЧЕРНЫХ ТАТЬ
ЯНЫ ПЕТРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:55. Речь 0 мин 6 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Черных Татьяны Петровны».

Лариса Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 10:19:01. Речь 0 мин 32 сек

Черных Татьяна Петровна - главный врач Железногорской 
стоматологической поликлиники.

Инициатор ходатайства - Дума Нижнеилимского района.
Достижения. Татьяна Петровна в системе здравоохранения 

45 лет. Свою врачебную деятельность успешно совмещает с обще
ственно-политической. Являясь депутатом Думы Нижнеилимского 
района третий созыв подряд, не оставляет без заботы и внимания 
своих избирателей. Трижды являлась председателем различных 
комиссий Думы Нижнеилимского района.

Предлагаем поддержать ходатайство. Все документы в по
рядке.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Черных Т.П.
(п.2/9) Время: 10:19:33

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:33. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо. Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГАЛКИНОЙ ТА
ТЬЯНЫ ГЕННАДЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:48. Речь 0 мин 6 сек

Следующий вопрос. Проект постановления «О награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/10)

ВЫСТУПИЛИ:

сти Галкиной Татьяны Геннадьевны».
Лариса Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:19:54. Речь 0 мин 39 сек

Галкина Татьяна Геннадьевна - консультант информацион
ного центра аппарата Избирательной комиссии Иркутской обла
сти.

Инициатор ходатайства - Ведерников Александр Викторо
вич.

Достижения. Татьяна Геннадьевна смогла четко организо
вать работу комплекса средств автоматизации ГАС "Выборы". При 
ее непосредственном участии налажено взаимодействие учрежде
ний, организаций, осуществляющих регистрацию, учет населения, 
ведется сбор информации по регистрации и учету избирателей. За 
отличную работу Татьяна Геннадьевна неоднократно поощрялась 
Избирательной комиссией Иркутской области.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Галкину 
Татьяну Геннадьевну.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Коллеги, голосуем за предложение комиссии.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Галкину Т.Г.
Время: 10:20:33
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:33. Речь 0 мин 14 
сек

Есть. Принято. 
Следующий вопрос.

14



4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУР ОТ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ РЕДАК
ЦИОННОГО СОВЕТА ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТ
НАЯ».

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:48. Речь 0 мин 10 
сек

Проект постановления "Об утверждении кандидатур от За
конодательного Собрания Иркутской области в состав редакцион
ного совета общественно-политической газеты "Областная". Лари
са Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:20:58. Речь 0 мин 42 сек

В состав редакционного совета общественно-политической 
газеты "Областная" депутатами Егоровой Ларисой Игоревной и 
Шевченко Светланой Петровной внесены для рассмотрения сле
дующие кандидатуры: Алдаров Кузьма Романович - заместитель 
председателя Законодательного Собрания Иркутской области, Без
родных Ольга Владимировна - заместитель председателя комитета 
по социально-культурному законодательству, Бриток Дмитрий 
Николаевич - депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти, Егорова Лариса Игоревна - председатель комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связам 
с общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области, Романов Антон Васильевич - депутат Законода
тельного Собрания Иркутской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:40. Речь 0 мин 20 
сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Коллеги, голосуем каждую кан
дидатуру отдельно.

Утверждаем состав редакционного совета. Первая кандида
тура - Алдаров Кузьма Романович. Кто за эту кандидатуру, прошу 
голосовать.

ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/11)

Принять решение 
Время: 10:22:00
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/12)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:00. Речь 0 мин 19 
сек

Спасибо, принято
Ольга Владимировна Безродных, пожалуйста, голосуем кан

дидатуру Ольги Владимировны.

Принять решение 
Время: 10:22:19
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/13)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:19. Речь 0 мин 17 
сек

Спасибо, принято. Дмитрий Николаевич Бриток, голосуем.

Принять решение 
Время: 10:22:36
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:36. Речь 0 мин 16
сек

Спасибо, принято. Лариса Игоревна Егорова.

Принять решение 
Время: 10:22:52
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:52. Речь 0 мин 16 
сек

Принято. И Антон Васильевич Романов.

Принять решение 
Время: 10:23:08
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:08. Речь 0 мин 19 
сек

Принято. Коллеги, мы голосуем списком теперь в целом да? 
или как?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:23:27. Речь 0 мин 11 сек

Нужно проголосовать за проект постановления, поскольку в 
нем содержится пункт по признанию утратившим силу предыду
щего решения по данному вопросу.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:38. Речь 0 мин 4 сек

Есть. Коллеги, голосуем проект постановления, название ко
торого я уже произносил.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 10:23:42
(п.4/16) Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:42. Речь 0 мин 19 
сек

Спасибо, состав редакционного совета утвержден. Лариса 
Игоревна, спасибо Вам.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-372 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ДОЛЖНОСТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:01. Речь 0 мин 58 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области "О 
внесении изменений в Закон Иркутской области "О государствен
ных должностях Иркутской области (законодательная инициатива 
депутатов Законодательного Собрания Иркутской области второго 
созыва Алексеева, Чекотовой и Кузнецова) (2-е чтение). Виктор 
Леонидович, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л.
К сожалению, карточка провалилась, коллеги, к сожалению, 

да.

ЯКОВИШИН ю.в.
Уважаемые коллеги, пожалуйста, карточки на трибуне, сле
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дите немножко, чтобы статикой не выбивали, потому, когда кладе
те в ложемент, отдельно лежит рядом с входом, там наклейка 
нарисована, что карту класть сюда. И вставляйте, пожалуйста, 
вовнутрь...

СОКОЛ С.М.
Действующую карту извлеките, коллеги, в качестве...

ПОБОЙКИН В.Л.
Она голосовать будет, Сергей Михайлович.

СОКОЛ С.М.
Сама.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:24:59. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, напомню, рассматриваемый проект за
кона был внесен депутатами Законодательного Собрания второго 
созыва с учетом предложений прокуратуры Иркутской области о 
необходимости установления порядка и критериев привлечения 
лиц, замещающих отдельные государственные должности Иркут
ской области, к ответственности за невыполнение или ненадлежа
щее исполнение своих обязанностей. К 2-му чтению Губернато
ром Иркутской области Сергеем Георгиевичем Левченко к проекту 
закона внесена поправка, уточняющая основания привлечения к 
ответственности лиц, замещающих областные государственные 
должности в системе исполнительных органов государственной 
власти. Указанная поправка была рассмотрена на заседании коми
тета, принято решение одобрить и внести на рассмотрение Законо
дательного Собрания поправку, внесенную Губернатором Иркут
ской области, частично изменив ее редакцию.

С учетом изложенного комитет рекомендует принять проект 
закона во 2-м (окончательном) чтении с учетом таблицы одобрен
ных поправок и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:16. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Коллеги, голосуем предложе
ние комитета.
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ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/17)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:26:18
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/18)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:18. Речь 0 мин 17

сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Губерна
тору для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:26:35
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:35. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо, Закон принят.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-404 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (2-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:53. Речь 0 мин 0 сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (2-е 
чтение). Виктор Леонидович.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/19)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:26:58. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, в рамках 2-го чтения к проекту закона 
поступили поправки, которые внесены в связи с принятием Закона 
Иркутской области, касающегося упразднения Тынкобьского му
ниципального образования. Поправки носят юридико-технический 
характер. По результатам обсуждения на заседании комитета 
сформирована таблица одобренных поправок. Решение комитета: 
рекомендовать принять проект закона с учетом таблицы одобрен
ных поправок во 2-м (окончательном) чтении и направить Губер
натору Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:34. Речь 0 мин 2 сек

Коллеги, голосуем. Александр Юрьевич, там за Вас карточка 
тоже голосует, Гаськов, да? Карточка сама голосует за Вас?

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:27:36
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:36. Речь 0 мин 33 
сек

Есть, решение принято. Судя по результатам голосования, 
действительно, есть, хотя вопрос тоже есть.

Так, коллеги, голосуем принятие Закона и направление Гу
бернатору для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова-
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ЛИ: ния
(п.6/20) Время: 10:28:09

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:09. Речь 0 мин 18 
сек

Есть, решение принято, спасибо. Еще один вопрос, Виктор 
Леонидович, Ваш.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-414 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (2-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:27. Речь 0 мин 7 сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области 
№ ПЗ-414 «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской 
области» (законодательная инициатива прокурора Иркутской об
ласти) (2-е чтение). Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:28:34. Речь 0 мин 27 сек

Коллеги, в рамках 2-го чтения к данному законопроекту вне
сены поправки, также учитывающие положение Закона области, 
касающееся упразднения Тынкобьского муниципального образо
вания. Поправки также носят юридико-технический характер. Ко
митет рекомендует принять проект закона с учетом таблицы одоб
ренных поправок во 2-м ( окончательном) чтении. Направить Гу
бернатору Иркутской области для обнародования.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:01. Речь 0 мин 1 сек
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Спасибо. Коллеги, голосуем таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/21)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/22)

ВЫСТУПИЛИ:

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:29:02
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:02. Речь 0 мин 18 
сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Губерна
тору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:29:20
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:20. Речь 1 мин 21 
сек

Спасибо, Закон принят.

ПОБОЙКИН В.Л.
Сергей Михайлович. Мне бы карточку вернуть, а то так моя 

здесь голосовать и продолжит.

СОКОЛ С.М.
Виктор Леонидович, а не надо засовывать туда, куда нельзя. 

ПОБОЙКИН В.Л.
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А туда, куда надо было...

СОКОЛ с.м.
Надо было положить, а Вы засунули. А как можно решить 

этот вопрос?

ДЯДЬКИН Л.С.
В перерыве.

СОКОЛ С.М.
В перерыве?

яковишин ю.в.
Да, мы вручную посадим депутатов на свои рабочие места. 

СОКОЛ С.М.
Нет, а как Виктор Леонидович теперь голосовать-то будет? 

ЯКОВИШИН Ю.В.
Мы временную регистрацию сделали для депутатов на их 

рабочих местах, прямо на их рабочих местах.

СОКОЛ С.М.
Отвертку дать Вам?

ПОБОЙКИН В. Л.
Изолента решает.

СОКОЛ С.М.
Так я, подождите, я не понял, Виктор Леонидович может го

лосовать?

ДЯДЬКИН Л.С.
Могут, да, оба депутата временно зарегистрированы без кар

точки на рабочих местах в зале.

СОКОЛ С.М.
Сама голосовать не будет она, да?
Андрей Сергеевич, пожалуйста, слушаем Вас.

ЛЕВЧЕНКО А. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:30:4Е Речь 1 мин 42 сек

Продолжение этой темы. Сергей Михайлович, у нас сколько 
сейчас депутатов в зале присутствует? 42?
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сокол с.м.
15.43.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Мне кажется, у нас на голосовании по 5 вопросу, где по газе

те "Областной", было 42 депутата в зале, а голосов было 43, вот я 
хочу обратить внимание на этот вопрос. У нас не было депутатов 
Чекотовой, Попова и Безродных, а на экране было 43 голоса. Мне 
кажется, у нас что-то происходит с этой темой голосования.

СОКОЛ С.М.
Во-первых, Ольга Владимировна, она, конечно, далеко от 

Вас сидит, но она есть, а вот по остальным вопросам давайте по
просим.

ЯКОВИШИН Ю.В.
Поясню. 42 депутата было, потому что депутат Егорова, 

временно во время голосования не можем привязать ее карту, вре
менную карту на рабочее место, и поэтому во время голосования 
было 42 депутата. Это только из-за того, что карточки не было фи
зически, и необходимо было уже после только голосования депу
тата привязать к рабочему месту. Вот на данный момент депутата 
привязали, она... у нее на рабочем месте авторизация есть.

СОКОЛ С.М.
Вот сейчас я уже не понял.

ЯКОВИШИН Ю.В.
При голосовании депутат Левченко говорит, что было 42, да, 

было 42 депутата, не 43, а 42, потому что депутата Егорову мы не 
могли привязать во время голосования вручную.

СОКОЛ С.М.
То есть Лариса Игоревна не голосовала.

ДЯДЬКИН Л.С.
Не голосовала, при последнем вопросе она не голосовала.

СОКОЛ С.М.
Лариса Игоревна, Вы согласны с тем, что Ваши права ущем

лены были в тот момент?

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области
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ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:32:23. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, перед началом заседания мы, комиссия 
по регламенту, проверили систему голосования, она была в пол
ном порядке. И если мы поднимем... Вот Вы сейчас сказали про 
последний вопрос, когда мы находились у трибуны, все голосова
ли, я голосовала, а Ольга Владимировна находилась на месте, по
этому, может быть, Андрей Сергеевич посчитал просто по голо
сам, ой, по головам, но Ольга Владимировна была, и на табло было 
нормально все. Там было "Не голосовало 2".

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:58. Речь 0 мин 30 
сек

Хорошо, спасибо. Но здесь у нас, по-моему, не было какого- 
то спорного момента, да? В голосовании. Но, Андрей Сергеевич, в 
любом случае спасибо за бдительность. Это очень хорошо, что Вы 
так внимательны.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-423 «О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИ
ТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 
2021 ГОДОВ» (2-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:29. Речь 0 мин 19 
сек

Так, коллеги, переходим к следующему вопросу: проект за
кона Иркутской области «О бюджете Территориального фонда 
обязательного медицинского страхования Иркутской области на 
2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов» (2-е чтение). 
Наталья Игоревна Дикусарова, пожалуйста, просим Вас на трибу
ну.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:33:48. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, проект закона Иркутской области «О 
бюджете Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования» мы отработали с Контрольно-счетной палатой Ир

26



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/23)

ВЫСТУПИЛИ:

кутской области, с министерством здравоохранения, с Фондом 
обязательного медицинского страхования и выработали ряд по
правок. Поправки внесены от депутатов Законодательного Собра
ния, все поправки по результатам комитета попали в таблицу 
одобренных поправок.

Комитет принял решение: сформировать таблицу одобрен
ных поправок, рекомендовать сессии принять таблицу. С учетом 
этой таблицы принять проект закона во 2-м (окончательном) чте
нии. Просим поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:28. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие таблицы одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:34:32
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:32. Речь 0 мин 14 
сек

Александр Юрьевич, прошу прощения. Включите, пожалуй
ста, микрофон Александру Юрьевичу.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:34:46. Речь 1 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, я просто хотел бы перед голосованием 
уточнить для вас некоторые позиции.

СОКОЛ С.М.
Это я виноват. Можно? Давайте дадим слово, пожалуйста,
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Александру Юрьевичу.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ГАСЬКОВ А.Ю.
Очень острый вопрос. Я бы хотел уточнить еще некоторые 

позиции по формированию программы дефицита, дефицит. Меня 
маленько сбили, но ладно, ничего, встроюсь. Я вчера на комитете 
уже задавал вопрос, что по заключению КСП на бюджет 2019 года 
предполагаемый дефицит территориальной программы государ
ственных гарантий в части бюджетной составляющей, повторяю, в
19 году составляет около 3 млрд. Таким образом, вместо сокраще
ния дефицита в 19 году по сравнению с 18 годом произойдет его 
увеличение. Исходя из объема расходов на здравоохранение в со
ответствии с законом, законопроектом на 20 - 21 год продолжается 
увеличение дефицита территориальной программы госгарантий: в
20 году - д о 3 0 % и в 2 1  году - до 32 %. Чтобы четко понимать, 
коллеги, это бюджетная составляющая, то есть наша составляю
щая, что за собой влечет: увеличение дефицита, то есть это 
уменьшение доступности медицинской помощи, это сокращение 
коечного фонда и т.д., и т.п. Поэтому я еще раз хочу коллег, еще 
раз, чтобы они заострили на этом внимание, что дефицит террито
риальной программы у нас увеличивается. Спасибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:24. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, информация Алек
сандра Юрьевича, она каким-то образом требует того, чтобы мы 
еще раз проголосовали? Нет.

Тогда голосуем принятие Закона и направление Губернатору 
области для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Время: 10:36:40
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:40. Речь 0 мин 17
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сек

Спасибо, Закон принят.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-422 «ОБ ОБЛАСТНОМ 
БЮДЖЕТЕ НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:57. Речь 0 мин 14 
сек

Наталья Игоревна, и Ваш вопрос следующий: проект закона 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2019 год и на пла
новый период 2020 и 2021 годов» (2-е чтение), пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:37:11. Речь 8 мин 22 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, депу
таты отработали проект закона во 2-м чтении - проект закона «О 
бюджете на 2019 год и плановый период 20-21 годов».

Я напомню, депутаты в своей работе руководствовались не
сколькими направлениями деятельности, которые мы определили 
для себя в качестве приоритетных при работе над проектом закона 
в рамках l-ro чтения. Мы обозначали несколько разделов, над ко
торыми работал депутатский корпус. Первый раздел, о котором мы 
говорили, это отсутствие капитальных ремонтов, начинающихся 
капитальных ремонтов учреждений образования, детских садов и 
школ в муниципальных образованиях Иркутской области.

Мы обозначали с вами тему развития спорта, мы с вами обо
значали тему отдельных наших обязательств перед нашими изби
рателями в муниципальных образованиях Иркутской области, тему 
здравоохранения и те расходы, которые в обязательном порядке 
сегодня уже на входе в бюджет нужно предусматривать в расход
ной части бюджета Иркутской области, ну и ряд других мероприя
тий, таких как лесоустройство, таких как дорожное строительство 
и так далее.

Могу сказать, что поступили поправки от Губернатора Ир
кутской области, от групп депутатов Законодательного Собрания 
Иркутской области, от отдельных депутатов, от Контрольно
счетной палаты Иркутской области, от Уполномоченного по пра
вам человека Иркутской области.
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Мы предложили от Законодательного Собрания Губернатору 
Иркутской области большой перечень своих предложений, выска
зав свое мнение из 41 пункта. Часть этих поправок была восприня
та Правительством и Губернатором и внесены в тех поправках, ко
торые в перечне Губернатора Иркутской области, а другая часть 
этих поправок была внесена депутатами Законодательного Собра
ния.

В поправках, которые были внесены разными группами де
путатов, практически все поправки, они перекликались между со
бой.

Могу сказать на сегодняшний момент, что мы с вами до
стигли результатов, которые ставили перед собой в рамках 1-го 
чтения. Объем поправок составил практически чуть... немного, 
чуть меньше чем 1 млрд руб. Зачем проговариваю эту цифру, хочу 
еще раз напомнить наши с вами ожесточенные споры по поводу 
объема субвенций на образование и по поводу источника, откуда 
можно было взять эти деньги в рамках 2-го чтения. Поправки со
ставили практически 1 млрд руб.

Что вошло в эти поправки. Вошло... вошел пул мероприя
тий, которые касаются празднования юбилея города Усолье- 
Сибирское. Депутаты практически единодушно вносили в качестве 
поправок, в том числе и в рамках тех поправок, которые внесены 
от Губернатора, от Правительства Иркутской области, объекты до
полнительно для того, чтобы этот город ощутил празднование 
юбилея в 2019 году. Есть мероприятия, которые касаются капи
тального ремонта учреждений спорта, капитального ремонта 
учреждений культуры и капитального ремонта учреждений обра
зования на территории города Усолье-Сибирское.

Мы внесли в качестве поправок мероприятия, которые перед 
нами в качестве задач были поставлены избирателями в рамках 
посещений территорий депутатским корпусом Законодательного 
Собрания. Кроме того, мы внесли в рамках наших договоренно
стей те мероприятия, которые касаются начала капитального ре
монта учреждений образования на территории муниципальных об
разований Иркутской области. Поправки по капитальному ремонту 
и реконструкции составили порядка 200 млн руб. Конечно, мы 
считаем, что это катастрофически мало, потому что на входе в 
бюджет даже в прошлом году у нас эта сумма была больше, но при 
корректировке бюджета, я думаю, мы продолжим эту работу, по
нимая, что корректировка бюджета позволит своевременно в сле
дующем году выполнить эти мероприятия.

Поправками внесены мероприятия по началу работ по бере
гоукреплению в селе Покровка Зиминского района, а вы помните, 
это была задача, которую депутатский корпус ставил перед со
бой в рамках работы с избирателями на данной территории.

Поправками Губернатора учтены мероприятия по софинан
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сированию участия Иркутской области в федеральных государ
ственных программах, Поручение Президента по ремонту карлук- 
ской школы, уточнены кое-какие направления в рамках капиталь
ного ремонта, в рамках текущего ремонта, включен один област
ной объект - Иркутский областной муниципальный ... извините, 
Музыкальный театр в рамках года театра, который мы будем с ва
ми... в котором мы будем жить в следующем году.

Кроме того, поправками Губернатора решен ряд вопросов по 
обеспечению финансированием отдельных социальных выплат. 
Увидели мы в поправках и те моменты, которые стояли в поста
новлении Законодательного Собрания, это тема каркасно-тентовых 
кортов и это, наконец-то, тема лесоустроительных работ, с чем я 
вас хочу поздравить, потому что мы с вами несколько лет в поста
новлении Законодательного Собрания отмечали необходимость 
включения этих денег в бюджет Иркутской области. В этом году 
они появились.

Мы не увидели ряд расходов, которые считали для себя не
обходимыми и первоочередными, но мы эти вещи и общее наше 
видение Законодательного Собрания включили в проект постанов
ления, который мы будем отрабатывать сегодня, сейчас вот, бук
вально через какое-то время он будет направлен коллегам из Пра
вительства, и в рамках 3-го чтения сегодня в перерыве мы будем 
рассматривать этот проект постановления.

С учетом... да, и не могу не сказать о таблицах отклоненных 
и одобренных поправок. У нас есть две таблицы, одна таблица 
одобренных поправок, в нее вошли поправки групп депутатов, в 
нее вошли поправки Уполномоченного по правам человека, в нее 
вошли поправки Контрольно-счетной палаты Иркутской области. 
Мы учтем мнение прокуратуры, Андрей Александрович, мы 
услышали Ваши предложения, которые вчера прозвучали по пово
ду социальных объектов. Мы предложили провести рабочее сове
щание после завершения работы над бюджетом, мы учтем замеча
ния, предложения, высказанные с вашей стороны.

Есть таблица отклоненных поправок. В этой таблице, вот у 
нас есть в одобренных поправках ряд удовлетворенных поправок в 
сфере здравоохранения. Это увеличение средств на медикаменты и 
увеличение средств на питание тех больных, которые находятся в 
лечебных учреждениях. Для нас эта тема была принципиальная, 
мы ее в виде поправок включили, увидели аналогичные поправки в 
поправках Губернатора Иркутской области. Но, конечно же, это 
были не все мероприятия, которые необходимо было в сфере здра
воохранения обсудить. Поэтому на комитете по бюджету мы об
суждали еще две поправки от депутатов Законодательного Собра
ния, которые касались системы здравоохранения.

Скажу вам откровенно, я, заместитель председателя комите
та, мы голосовали за эти поправки на комитете по бюджету, но
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большинством голосов эти поправки были отклонены. Поэтому 
комитет принял решение, и я докладываю сейчас поправки и таб
лицы поправок депутатов, сформировать таблицу одобренных по
правок, сформировать таблицу отклоненных поправок, с учетом 
проведенной работы рекомендовать сессии Законодательного Со
брания принять таблицу отклоненных, принять таблицу одобрен
ных поправок и принять проект закона во 2-м чтении.

Что хотим предложить сессии. Вчера я это предложила ко
митету, комитет согласился. Мы посмотрели правовые механизмы, 
у нас есть возможность принять проект закона сегодня во 2-м чте
нии и после перерыва - в 3-м чтении. У нас не будет поправок к 3- 
му чтению. Министерство финансов готово к тому, чтобы отрабо
тать проект закона вот в таком режиме, мы согласовали позиции с 
Правительством, комитет поддержал мое предложение. Поэтому 
решение мы сформировали следующим образом: рекомендовать с 
учетом таблиц отклоненных и одобренных поправок принять про
ект закона во 2-м чтении, продолжить работу в 3-м на данном за
седании и принять в окончательном варианте. Просим поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:33. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Александр Юрьевич, пожалуй
ста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:45:34. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, так как мои две поправки вошли в таб
лицу отклоненных поправок, я прошу коллег проголосовать по 
ним отдельно или внести в таблицу, уже, наверное, нельзя, одоб
ренных поправок. Поправки важные. Вчера дискуссия была на ко
митете. Я могу еще раз прокомментировать, почему я настаиваю 
на этих поправках.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:01. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо. Поправки Александра Юрьевича у всех есть на ру
ках, каждый понимает, о чем идет речь.
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Хорошо, спасибо. Тимур Ринатович, вопрос Ваш.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:46:15. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, у меня 
вопрос к Правительству. Я бы хотел уточнить вот в бюджете на 19 
год по трем объектам образования по Нижнеудинскому району - 
это школа в Атагае, все ли там предусмотрено, чтобы нам его вве
сти в эксплуатацию, достаточно ли средств заложено, школа № 1 в 
городе Нижнеудинске и детский сад «Мельница». А также у меня 
вопрос по Иркутскому району, по Молодежному, строительство 
дома культуры. Я насколько понимаю, он 4-й в рейтинге стоит, 
средства-то заложены? Нет? Спасибо, 4 вопроса. 4 объекта.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:01. Речь 0 мин 44
сек

Пожалуйста, Светлана Дмитриевна.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:47:45. Речь 1 мин 38 сек

Здравствуйте уважаемому депутатскому корпусу. Спасибо 
большое за вопрос, Тимур Ринатович. По поводу Атагая, заложено 
все. Поручение Губернатора - в 19 году школу в Атагае ввести. 
Уже с этого года работы начаты, торги проведены, подрядчик там 
работу свою уже ведет на объекте.

По поводу 1-й школы. На сегодняшний момент, ну, Вы сами 
прекрасно знаете эту ситуацию. Сначала у нас вопросы решались с 
земельным участком, потом рядом с находящимся медицинским 
учреждением. Проектные работы ведутся. После того как школа 
выйдет из экспертизы, мы будем однозначно рассматривать вопрос 
о ее строительстве, потому что в поручениях Губернатора эта 
школа тоже значится.

Детский сад «Мельница». Такого объекта на 19 год у нас не 
заведено, но он по рейтингу у нас, скажем так, идет далеко внизу в 
наших обозначенных объектах. И 4-й Ваш вопрос Иркутск? Какой 
объект? Иркутский район, дом культуры Молодежный? Дом куль
туры Молодежный в проект 19 года пока не заведен. Но у нас сей
час заведены... мы и так уже по культуре... мы с вами уже докла
дывали в 1-м чтении, мы практически завели объекты на капре



монт по культуре все. По строительству это идут те объекты в 
рамках сельской программы, которые у нас финансируются из фе
дерального бюджета, - Усть-Уда, Тибельти, Тальяны и первые Ну- 
куты там были. И по программе «Культура», ну, до этого объекта, 
к сожалению, у нас в соответствии с рейтингом очередь не дошла 
по строительству. У нас с вами идет Балаганск, это музыкальная 
школа, идет Зима - дом культуры, Костино вошел в предложение и 
Эрхидэй. 4 дома культуры.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:23. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна. Андрей Александрович, 
пожалуйста.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:49:25. Речь 1 мин 29 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Наталья Игоревна, остался, к 
сожалению, не проясненным вопрос по результатам обсуждения 
вчера на комитете. Это вопрос о том, что вот в пояснительной за
писке по объектам ремонта, реконструкции у нас поименованы 
конкретные объекты, и мы спрашивали, то есть отработано ли? И 
эти объекты, они соответствуют методике распределения? То есть 
обеспечен ли недискриминационный доступ муниципалитетов к 
вот этим субсидиям? То есть все ли объекты попадают по методи
ке? Я, чтобы потом не брать слова, сразу скажу, то есть, ну, вот, к 
сожалению, мы не прояснили до сессии этот вопрос, вот. Мы по
этому берем на себя повышенные обязательства, то есть мы в осо
бом режиме осуществим... мы будем осуществлять надзор за ра
ботой соответствующих министерств, потому что объекты, кото
рые попадают у нас на финансирование, да, они должны не с по
толка браться, а должны соответствовать методике и критериям. 
То есть, вот...

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 10:50:55. Речь 3 мин 53 сек

Да, Андрей Александрович, это спор, который мы вчера то
же начали на комитете. Что могу сказать, у нас тоже очень много 
претензий к рейтингам, которые формируются органами исполни
тельной власти.

Я Вам приведу пример. Я понимаю, что вот эта вот тема, она
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появилась, видимо, со стороны и Правительства Иркутской обла
сти по поводу того, что депутаты Законодательного Собрания в 
своих поправках проявили инициативу по поводу ряда объектов. 
Для меня странно такое поведение коллег из Правительства, пото
му что я считала, что у нас в этом плане партнерские взаимоотно
шения, но сейчас буду отстаивать точку зрения Законодательного 
Собрания и всех 45 депутатов Законодательного Собрания.

Я приведу вам пример. Рейтинг по министерству культуры. 
Вот мы посмотрим, например, с вами те мероприятия, которые 
вошли в бюджет Иркутской области, в том числе поправками 
наших коллег из исполнительной власти. Там стоит такой несчаст
ный объект, это дом культуры в Мольке. Он стоит где-то ровно 
посередине рейтинга. Вот почему-то до него все вошли в бюджет, 
после него тоже все вошли в бюджет, а этот несчастный объект, он 
обойден стороной. Я вчера просила пояснение по этому вопросу, 
никто пояснить не может. Кто-то говорит: «То там поручение, то 
там поручение» и так далее. А у нас есть очень много вопросов, 
почему, например, в рейтинге отсутствует Средне-Муйская школа 
Усть-Удинского района, которая сегодня закрыта и не функциони
рует, а дети учатся непонятно где. И эта школа, она, документы 
поданы на капитальный ремонт, но почему-то в рейтинге она стоит 
очень далеко. А такие школы, в которых наводится просто красота, 
они почему-то стоят в начале, и по методике они сегодня в бюджет 
попали. Знаете, Андрей Александрович, сегодня Законодательное 
Собрание взяли на себя, наверное, ответственность за то, чтобы 
Средне-Муйская школа все-таки была отремонтирована. Но мы се
годня, памятуя вчерашний разговор, мы взяли на себя еще и дру
гие обязательства. Обязательно посмотрим методику, мы обяза
тельно посмотрим все мероприятия, распределения и так далее 
этих субсидий. Почему так получилось, что эту школу вынуждены 
депутаты сегодня брать и ставить в бюджет Иркутской области, 
понимая, что там практически безвыходная ситуация у мэра. А что 
касается самих поправок, Вы знаете, у депутатов Законодательного 
Собрания есть право законодательной инициативы, и Правитель
ство Иркутской области, когда ставит в бюджет те или иные объ
екты, оно ограничено рейтингами, а право законодательной ини
циативы депутатов, Законодательное Собрание, Законодательного 
Собрания я нигде не видела ни в каком документе, ни в Уставе 
Иркутской области, ни в Законе «О бюджетном процессе», оно ни
где не ограничено никакими рейтингами. Поэтому мы вчера 
услышали, с уважением отнеслись к замечаниям прокурора. Вы 
знаете, что мы очень внимательно посмотрели Ваши замечания, и 
если посмотрите, то по Вашему замечанию... по Вашим замечани
ям ко 2-му чтению мы фактически все пункты включили в поста
новление, ну, те, которые не решились, а ряд решился, ряд вопро
сов решился в виде поправок. Поэтому, я думаю, что мы просим
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Вас сейчас взять время на обсуждение вот этих вещей, на, так ска
жем, внимательную проработку этих вещей, чтобы в следующий 
раз, ну, не депутаты брали на себя ответственность за вот такие 
объекты, за такие мероприятия, а все-таки чтобы распределение в 
рейтингах, оно было достаточно честным.

А мы предприняли уже ряд мер по поводу того, чтобы вот 
посмотреть правовую сторону вопроса, поэтому я и сказала в са
мом начале, что мы организуем встречу совместную, проработаем 
те объекты, которые сегодня включены в проект закона о бюджете, 
ну, а в следующий раз мы уже вместе с Вами будем... ну, как бы 
найдем тот режим, в котором будем взаимодействовать, чтобы у 
Вас уже больше не было вопросов вот в таком вот режиме на сес
сии Законодательного Собрания. Ну, Вы знаете, что мы всегда 
очень внимательно относимся, это я Вам гарантирую, обещаю.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:48. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Андрей Александрович, Вы удовлетворены? Спа
сибо. Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:54:52. Речь 0 мин 15 сек

У меня вопрос к Светлане Дмитриевне. Светлана Дмитриев
на, у нас стоит вопрос и решен ли? Мы обсуждали вопрос субси
дий для городского поселения города Киренска - организация па
ромных переправ. Можете как-то прокомментировать этот вопрос?

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, Светлана Дмитриевна.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:55:07. Речь 0 мин 2 сек

С удовольствием прокомментирую этот вопрос, потому что 
да, мы действительно, в соответствии с Вашей просьбой, да, раз
бирали его и смотрели, и направлены наши рекомендации муни
ципальному образованию. На сегодняшний момент что Пролетар
ская паромная переправа, что еще там две, состояние какое. Ну, да, 
это продолжение муниципальной у нас дороги, но в середине до
роги - частный паром. Поэтому мы предложили муниципальному
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образованию, для того чтобы они смогли получить субсидию на 
содержание этого парома, они должны юридически узаконить эти 
основания. То есть с вами заключить, скажем так, соглашение, ну, 
то есть с перевозчиком. И после этого мы уже вправе рассматри
вать вопрос о предоставлении субсидии муниципальному образо
ванию по поводу этой паромной переправы. Это первое.

Я уже прошу прощения, я вот себя вне очереди просила вы
ступить, да, пояснение по поводу Средне-Муйской школы. Мы 
вчера уже на эту тему разговаривали. Она есть у нас в рейтинге, 
эта школа, но она стоит у нас 20-я. Да, действительно, до нее не 
дошло. Я сама была в этой школе, я смотрела, ну, состояние пла
чевное, но мы даже обсуждали этот вопрос с Усть-Удинской ад
министрацией, потому что по рейтингу школа, которая в самой 
Усть-Уде, была несколько выше. Как раз поменяли их местами. 
Ну, при наличии средств мы будем рассматривать эту школу. Я 
думаю, мы откапиталим и найдем возможность это сделать. Но 
либо теперь вы будете ее своими поправками.

ДИКУСАРОВА Н.И.
У нас в поправках сейчас есть...

СВИРКИНА С.В.
Ок, ок.

ДИКУСАРОВА Н.И.
... эта школа, и я хочу сказать...

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:55:09. Речь 1 мин 43 сек

То есть она в рейтинге, она не вне него.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 10:56:52. Речь 0 мин 26 сек

Андрей Александрович, мы согласовали все суммы. Мы вот 
эти поправки, которые у нас сегодня есть, памятуя тоже наши с 
Вами консультации, мы согласовали каждый объект и каждую по
правку. Все суммы, которые стоят, они просчитаны с участием 
коллег из Правительства. То есть мы действительно провели не 
силовую работу, скажем так, а интеллектуальную, договорную ра
боту и нашли точки соприкосновения здесь с коллегами из Прави
тельства. Единственно, что оформили эти поправки в рамках 2-го
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чтения.
(не слышно)

Я поняла, я поняла.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:57:18. Речь 0 мин 7 сек

.. .что поговорим, но так мы это и не получили.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Я поняла, сделаем для себя тоже вывод. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:25. Речь 0 мин 11
сек

Спасибо. Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:57:36. Речь 6 мин 20 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Я бы хотел выступить, пояс
нить по своим двум поправкам, не знаю только, сейчас или позже, 
Наталья Игоревна? Вы там на трибуне, это удобно или нет?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Если ко мне вопросов нет...

СОКОЛ С.М.
Коллеги, есть вопросы? Пожалуйста, присаживайтесь, спа

сибо Вам большое, Наталья Игоревна. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Уважаемые коллеги, что меня подвигнуло на внесение тех 

поправок. Я понимаю, что они были маленько с опозданием, не 
прошли профильные комитеты, в том числе мой комитет, на что 
вчера мне Сергей Алексеевич Бренюк указал справедливо, хотя 
поправка Сергея Алексеевича тоже не прошла наш комитет. Но это 
бог с ним. В общем, когда я просчитал цифры те, которые у нас 
складываются по бюджету на 19 год, сравнил его с 18 годом, к со
жалению, трудно вот доставать эти цифры, потому что вот как-то 
Минфин, минздрав, они маленько тянут, да? У меня получился де
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фицит здравоохранения на 19 год в сумме миллиард 22. Я вчера на 
комитете просил все-таки пояснить, есть дефицит - нет дефицита? 
Есть дефицит - нет дефицита? Так и не услышал.

Что касается дальнейших моих поправок. Я очень уважи
тельно отношусь ко всем поправкам своих коллег. Я рад за школы, 
детские сады, я... очень приятно, когда в Усолье праздник там, ко
гда вносятся капитальные вложения, я очень рад, но здравоохране
ние, оно должно быть все-таки, я считаю, на первом месте. Я не 
зря, когда был доклад Натальи Игоревны по Фонду, я уточнил, что 
дефицит именно бюджетной составляющей фонда на год составля
ет 3 млрд. Я не так давно был главврачом, кстати, скажу, что каж
дый главный врач с большим трудом вписывается в те объемы, ко
торые доведены нам по бюджету. Что это за собой влечет. Это со
кращение коечного фонда, это сокращение круглосуточной помо
щи. Я набрал по своим за короткое время поездкам по своим тер
риториям и просто со своими коллегами пообщался. Набрал очень 
много предложений, которые бы они видели как главные врачи, 
улучшить доступность и качество здравоохранения на своих тер
риториях. Поэтому я и призываю вас все-таки вот к этим поправ
кам.

Вот дефицит я уже обозначил - миллиард 22. Я внес только 
часть своих предложений, но хочу вам, коллеги, напомнить. Мы с 
вами принимали Закон 106-03, где идет речь о наших полномочи
ях в сфере здравоохранения. Этот Закон не выполняется. Есть по
становление № 590 Правительства Российской Федерации, тоже на 
территории субъекта не выполняется. Это обеспечение групп ме
дикаментами и медицинскими изделиями. Я приведу вот одну кра
тенькую справочку, которую мне дал минздрав. Это касается 
оснащения, обеспечения в тест-полосках для пациентов, не имею
щих инвалидность в рамках 106 Закона. У нас таких пациентов, 
нам нужно, чтобы обеспечить их, более 180 млн нужно. Но есть 
две категории особо в них нуждающихся, это беременные женщи
ны, их у нас на сегодняшний день 1521, и дети, болеющие диабе
том, это 697 детей. Сегодня минздрав в рамках общего доведенных 
средств вытаскивает и, не скажу, кощунственно, ждут, когда будут 
обращения в суд, чтобы мы обеспечили эти категории тест- 
полосками. Это только одна из тех проблем, которые нужно ре
шать.

Что касается ВИЧ-инфекции. Я думаю, ни для кого не сек
рет, что Россия впереди планеты всей у нас по ВИЧ-инфекции, что 
Иркутская область, я тоже думаю, вы все знаете, тоже ходит в ли
дерах. На сегодня у нас продолжается рост ВИЧ-инфицированных. 
Прогрессируется, надо сказать, что на 19 год это будет почти 
25 000 пациентов. Прогнозируется и уже необходимо, чтобы оста
новить ВИЧ-эпидемию, максимальный охват обследованием 
наших граждан. Это нужно примерно обследовать 543 000 чело
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век. Сегодня в Иркутской области процент охвата составляет 26,6. 
Чтобы нам выйти на какую-то более-менее приемлемую цифру, 
нужно будет 35 %. Поэтому то недофинансирование, которое у нас 
с вами, мы не закладываем, оно может отразиться и в будущем. 
Оно сегодня может отразиться на всех тех мероприятиях, которые 
касаются и переливания крови, и перинатальных центров. Это се
рьезные проблемы.

Я посмотрел вот так вот на первый взгляд по поправкам. Ну 
вот, я, конечно, могу понять, что нужны поправки, допустим, вот 
одна из поправок. Послушайте, коллеги, вносится с целью реали
зации мероприятии по (непонятно) отходов производства на тер
ритории Иркутской области на строительство межмуниципального 
мусороперерабатывающего комплекса, увеличивает бюджетные 
ассигнования на 29 млн. Денежки берут по государственной про
грамме Иркутской области «Развитие физической культуры». Я 
понимаю, что нужно освещать в средствах массовой информации, 
как действует Правительство и Законодательное Собрание. Вот 
цифра в поправках: «Освещение в средствах массовой информа
ции вопросов о государственной политике Иркутской области». 
Увеличивает ассигнования на 25 млн. Источник расходов (непо
нятно) государственного долга Иркутской области. Также и каса
ется увеличения на софинансирование, тоже нужен туризм, на 
въездной туризм. Я тоже понимаю, что нужно и на лесоустрой
ство, я все могу понять. Понимаете? Вот Наталья Игоревна сказа
ла, что общими поправками почти миллиард были внесены. Я от
вечу Александру Семеновичу Битарову, сколько у нас составляет 
госдолг, понимаете? Очень приличная сумма госдолга, я знаю по
рог внутреннего госдолга. И это, коллеги, то, что касается поправ
ки, это только минимум, мизер. Понимаете? У нас в этом году ввод 
онкологии, норматив по онкологии увеличился в 6 раз. Мы оголим 
все остальные больницы. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:56. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Виктор Васильевич Игнатен
ко, пожалуйста, Вам слово.

ИГНАТЕНКО В.В. -  Уполномоченный по правам человека в Ир
кутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:03:59. Речь 5 мин 41 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, к со
жалению, вчера на заседании комитета по бюджету предложения 
Александра Юрьевича Гаськова не набрали должного количества
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голосов, и эта поправка была отклонена, а его поправка - это по
правка животрепещущая. На протяжении ряда лет в Иркутской об
ласти наблюдается хроническое недофинансирование здравоохра
нения. И когда нам некоторые должностные лица Правительства 
Иркутской области докладывают, что они завалили здравоохране
ние миллиардами, ответа-то нет на вопросы, недофинансирование 
все равно остается. Статья 41 Конституции Российской Федерации 
предполагает, там четко написано, что лечение граждан в государ
ственных, муниципальных учреждениях здравоохранения является 
бесплатным за счет средств бюджета, за счет страховых взносов. 
Имея сегодня дефицит территориальной программы 25 %, мы на 
25 % не уважаем Конституцию Российской Федерации в отноше
нии статьи 41. А что это означает на практике? Вчера, слава богу, 
комитет по бюджету принял поправку: 34 млн добавили на пита
ние, финансирование питания и медикаментов в больнице. Но это 
мы только вышли на уровень... при помощи этой поправки выхо
дим на уровень финансирования этих статей в текущем году. А на 
19 год запланирована половина примерно нормы. Сегодня в боль
ницах на питание в среднем требуется где-то на 250 руб. кормить 
больных, а мы закладываем в бюджете примерно на 150 руб. Кор
мить в сутки больных в Иркутской области на 2,5 доллара в сутки - 
это Африка.

По медикаментам. Потребность по финансированию 100 %. 
В бюджете на следующий год - 47 %, с учетом поправки где-то бу
дет 50, может, 52 %. Что это означает, а это означает, что врачи, 
разводя руки, говорят пациентам: «Идите, сами покупайте лекар
ства, у нас их нет». Либо нет эффективных лекарств. Вот финанси
ровать вот эти направления - это обязанность органов государ
ственной власти. Это не прихоть: хочу - деньги дам, хочу - не дам. 
Сегодня дам, завтра не дам. Это конституционная обязанность ор
ганов государственной власти, я именно так рассматриваю этот 
вопрос. И недофинансирование здравоохранения - это есть риски 
серьезные на следующий год нарушения конституционных прав 
граждан на охрану здоровья. Поэтому, уважаемые депутаты, я вас 
убедительно прошу обратить очень серьезное внимание на тему 
надлежащего финансового гарантирования конституционного пра
ва граждан на охрану здоровья в Иркутской области.

О чем еще поправки Александра Юрьевича Гаськова. При
няли очень хороший Закон в 2008 году Законодательного Собра
ния «О льготном лекарственном обеспечении граждан», но мы уж 
на следующий год финансируем только на 80 %. Мы там зарплату 
медицинским работникам не в полном объеме заложили. Неужели, 
имея бюджет Иркутской области 142 млрд, мы не можем найти хо
тя бы первично основное покрыть 800 млн и снять дефицит 3 млрд 
территориальной программы? Вот Вице-премьер по социальным 
вопросам Голикова, Министр здравоохранения Российской Феде
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рации Вероника Игоревна Скворцова, не так давно были Парла
ментские слушания в Государственной Думе, они так и говорят, 
что дефицит территориальной программы госгарантий бесплатной 
медицинской помощи - это большая беда. Я понимаю, что в рам
ках рассмотрения этого бюджета все вопросы не решишь, но хотя 
бы попробовать сдвинуть с мертвой точки решение этих проблем в 
2019 году. Мой предшественник Валерий Алексеевич Лукин об 
этом постоянно говорил, в докладах писал. Я отмечал в прошлом 
докладе «Состояние прав человека в Иркутской области» эту тему. 
Но Правительство Иркутской области даже не снижает дефицит 
территориальной программы на следующий год. Он увеличит его 
на полмиллиарда. Я по долгу службы и вообще по государствен
ному долгу, конечно, я не буду, не могу оставлять вот эти пробле
мы. Если на следующий год ко мне будут обращаться граждане с 
жалобами по вопросам финансирования обеспечения лекарствами 
в больницах, буду в рамках этих жалоб проводить проверки, 
предъявлять административно-исковые заявления уполномочен
ному органу исполнительной власти Иркутской области, в чьи 
обязанности входит финансирование больниц.

И в завершение. 12 декабря, уважаемые коллеги, мы с вами 
будем отмечать День Конституции Российской Федерации, чет
верть века исполняется Конституции. Конституция Российской 
Федерации нуждается в уважительном отношении со стороны 
должностных лиц органов государственной власти, со стороны де
путатов. Рекомендую всем на ночь читать Конституцию Россий
ской Федерации и начать ее чтение со статьи 41. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:40. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Виктор Васильевич, Вам за Ваше авторитетное 
мнение и рекомендацию.

Лариса Игоревна Егоровна, пожалуйста, Вам слово.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:46. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, ну, сказать о том, что я и фракция 
«Справедливая Россия» поддерживает поправки Александра Юрь
евича Гаськова, - это ничего не сказать. Я считаю, что его поправ
ки поддерживает 99,9 % населения Иркутской области. Поэтому, 
конечно, я предлагаю коллегам очень хорошо подумать, когда мы 
будем голосовать. Я предлагаю поддержать и вынести поправку на
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отдельное голосование и, конечно, принять правильное решение. 
И сейчас, когда мы обсуждаем, в какие сроки кто внес, мы сегодня 
четко услышали, что не только поправка Александра Юрьевича 
была внесена не в сроки, поэтому попросила бы не обращать на 
это, тогда получается, внимания и поддержать поправку Алек
сандра Юрьевича.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:42. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Пожалуйста, Виктор Юрьевич 
Шпаков.

ШПАКОВ В.Ю. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:10:43. Речь 0 мин 42 сек

Коллеги, много что сказано сегодня. Учитывая, что я добав
лю только вести с мест, проводя прием в общественной приемной 
«Единой России» 1 декабря, я хочу сказать, что вот этих вопросов, 
о которых сказал Александр Юрьевич, 20 %. Обратились люди с 
просьбой именно решить эти вопросы, чтобы, как сказал Алек
сандр Юрьевич, не ходить по судам, не выпрашивать в приоритет
ном направлении, значит, для себя это определенного рода препа
раты, поэтому я хочу сказать, что проблема, она, действительно, 
актуальная. В 19 году, возможно, необходимо вносить корректи
ровки для того, чтобы, конечно же, выделять средства на эти очень 
важные вещи. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:25. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо, Виктор Юрьевич. Александр Семенович Битаров, 
пожалуйста.

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:11:26. Речь 3 мин 8 сек

Я бы хотел депутатам донести некоторые моменты, которые 
им необходимо знать до того, пока они проголосуют. Мне, конеч
но, нравятся выступления моих коллег: и Гаськова, и Ларисы Иго
ревны, и эмоциональное выступление, безусловно, Виктора Васи
льевича, которого я очень уважаю, и ведь никто вчера на бюджет
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ном комитете на отрицал того, что да, не хватает на сегодняшний 
день средств в целом и на региональную программу в целом, на 
здравоохранение, и так далее, и тому подобное. Но я напомню 
уважаемым депутатам, что у нас никогда, никогда за весь период 
существования органов государственной власти Иркутской обла
сти средств не хватало. Мы очень многие вещи не выполняем, в 
том числе и конституционные права граждан, Виктор Васильевич, 
нарушаются, и в других темах, и в образовании, ну, куда ни по
смотришь, везде не хватает. А в здравоохранении на сегодняшний 
день сумма довольно приличная, да, ее мало, но она приличная. 
Если мы с вами сегодня все деньги будем тратить только на одну 
социальную сферу, область не будет развиваться. Мы с вами об 
этом тоже много раз говорили. Мы сегодня сидим, как и вся Рос
сия, «на трубе». Вот есть нефтяная труба в виде «Иркутской 
нефтяной компании», Верхнечонки, вот бюджет у нас более-менее. 
Он не всегда будет такой, необходимо думать о развитии.

И второе. Уважаемые депутаты, вот Александр Юрьевич и 
Лариса Игоревна новые депутаты и, по всей видимости, не до кон
ца знают, что мы при внесении поправок во 2-м чтении обязаны 
указывать источник, откуда должны быть направлены эти деньги. 
Поправки Гаськова стоят миллиард рублей. Значит, источником 
обозначена... Александр Юрьевич, путаете, я не о величине гос- 
долга говорил, а я говорил о величине заложенной суммы на об
служивание этого госдолга. Так вот она вчера была обозначена 
министром финансов и равняется 1,5 млрд руб. Миллиард мы уже 
использовали на поправках, и на вторую поправку Вашу в объеме 
миллиарда не хватает, там остается всего 500 млн. И я предложил, 
что Вашу тему надо в обязательном порядке рассмотреть, но при 
корректировках, которые будут в марте, предварительно очень по
дробно обсудить на комитете, потому что не хватает по очень мно
гим параметрам. Значит, если мы с вами голосуем за эту поправку, 
мы фактически, ну, ломаем бюджет, почему, потому что взять этот 
миллиард негде, а мы с вами в 1-м чтении бюджет приняли. Спа
сибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:34. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Александр Семенович. Олег Николаевич Ярошен
ко.

ЯРОШЕНКО О.Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:14:36. Речь 6 мин 53 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые
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депутаты, уважаемые коллеги, ну, прежде всего хочу сказать, что 
все цифры, которые сегодня озвучены, они получены депутатами 
из открытых источников, это цифры, которыми 100 % достоверно 
владеют и Председатель Правительства, и Губернатор, и министр 
финансов, и минздрав, и главные специалисты-эксперты. То есть 
это не недоработка чиновников от минздрава, и тут вдруг за не
сколько дней вскрылся вот этот «секрет Полишинеля», это абсо
лютно нормальная работа, работа поэтапная, поступательная. Я 
поэтому хочу вам вспомнить, что история начинается не с сего
дняшней сессии, второй сессии принятия бюджета, а история, я 
хотел бы вернуть в 15 год. Так вот, дефицит терпрограммы 15 года 
составлял 50 %, в абсолютных цифрах это равнялось практически 
6 млрд руб. И вот был разработан в 16 году план поэтапной ликви
дации дефицита терпрограммы, и за 3 года дефицит от 50 % был 
сокращен по итогам 18 года до 19 %. В абсолютных цифрах из 5,5 
млрд руб. - до 2 млрд 300 млн, то есть более чем в 2 раза. Коллеги, 
за 3 года в 2 раза сократили терпрограмму.

Теперь что касается закрытия КУЭК. Нигде закрытие КУЭК 
не происходило, мы, наоборот, открываем не только койки бюд
жетные, но мы открываем ОМСные койки. Значит, востребован
ные койки, открыто 8 психиатрических отделений, открыт второй 
региональный сосудистый центр, два ПСО мы в плане, третий РСЦ 
открываем, паллиативные койки открываем, паллиативное отделе
ние. Поэтому вопрос в отношении снижения доступности, он но
сит несколько преувеличенный характер.

Что касается 106-03. Вопрос по обеспечению тест- 
полосками граждан взят на контроль лично Губернатором, и при 
открытии завода этот вопрос был также повторно освещен, и мы в 
плановом порядке в течение 19 года на корректирующих сессиях к 
этому вопросу будем возвращаться.

По ВИЧу что я хочу сказать, что в 17 - 18 было из областно
го бюджета выделено 67 млн и 130 млн впервые, до этого регио
нальное финансирование не предусмотрено. Это принципиально 
изменило картину с доведением требований по выполнению гео
стратегии до обеспечения этой (непонятно) терапии до 60 %.

Следующий вопрос по вакцинам. В 15 году всего 31 млн руб. 
выделялся на закупку вакцин, сывороток. По итогам 18 года это 
155 млн руб. Мы решили проблему... мы... никогда в жизни из 
областного бюджета не выделялись деньги на закупку вакцины 
против гриппа, 2 года подряд мы преодолели вопрос массового ... 
эпидемии. Вакцина против пневмококка, менингококковой инфек
ции и других инфекций, мы впервые два года начали прививать 
всех призывников. Мы перестали получать от генштаба постоян
ные претензии о том, что мы посылаем больных призывников 
служить в ряды Вооруженных Сил Российской Федерации. Я хочу 
сказать, что у нас... напомнить уважаемым депутатам, что у нас на
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5 лет национальный проект «Здравоохранение», значит, минздраву 
совместно с главными специалистами-экспертами удалось доло
жить и отстоять позицию Иркутской области, и нам предусмотре
но более 3,5 млрд руб. Выделение финансирования на только два 
таких проекта, как онкология и сердечно-сосудистое, а это преду
сматривает софинансирование областное, это не менее 500 - 700 
млн руб. за указанные периоды.

Коллеги, хотел бы вернуть в Усть-Ордынский Бурятский 
округ. Ведь по Указу Президента 323, 2006 год 5 объектов с 13 по 
15 год были заморожены. С 16 года разморозка произошла, 1,5 
млрд руб. Было выделено, 4 объекта сдано, сейчас на выходе бо- 
ханская районная больница, где открывается инновационное сер
дечно-сосудистое отделение, кроме этого, мы в аларской, которую 
открыли в сентябре, аналогично. Там и психиатрическое отделе
ние, и кабинет онкоцентра, и так далее, и так далее.

Следующий вопрос по лекарствам. Реплика, что лекарства 
покупают сами по себе. Коллеги, ну, честно говорю, это просто 
нонсенс. Сколько мы ни посещаем разными, скажем так, в слу
жебных командировках, ни разу ни один больной не сказал, что 
лекарства, простыни, «Доширак», или полотенца, или суп они 
приносят с собой. Коллеги, я прошу просто с этой трибуны, уважа
емой трибуны не опускаться до таких заявлений.

Теперь по зарплате. По зарплате мы стоим в Сибирском фе
деральном округе на 2 месте по исполнению, в Сибирском феде
ральном округе.

Что касается ОМС, что касается бюджета. Вопрос, хотел бы 
сказать, с какого старта стартует спортсмен, такая эффективность 
его дохода до финиша. 15 год, 700 млн руб. было срезано со здра
воохранения. И именно этот старт, и в 16 год мы не наращивали, 
мы догоняли этот секвестр. И несмотря на это, мы... я вам темпы 
продемонстрировал. Поэтому в абсолютных цифрах в 15 году бы
ло 6,44 областная часть, миллиарда, 18 год - это уже 10,7 миллиар
да, то есть увеличение на 4 млрд руб. Льготная лекарственная 
обеспеченность 106-03, куда входят в том числе орфаники, в 15 
году было 366 млн, по итогам 18 года - это 830 млн, более чем в 2 
раза увеличение.

Дорогостоящие лекарственные препараты, которые не вхо
дят ни в какие списки, ни в ОНЛП, ни в 106-03, ни в ФЗВН, это те 
люди, которые получают их вне стандарта или по индивидуальной 
переносимости не могут получать, в 15 году было 67 млн, в этом 
году - 112. Мы вошли в пилотный проект, и это отмечено Мин
здравом России как лучшие практики.

Укрепление материально-технической базы. 42 млн было 
всего в 15 году, сейчас мы вышли на цифру практически на строи
тельство объектов и разработку ПЗД - это 1,2 млрд руб. выделяет
ся. Ну, о капитальных ремонтах, наверное, уже, скажем так, все
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прекрасно знают. Если до этого было 50 - 70 млн, то сейчас уже 3 
года подряд эта цифра на уровне 525 млн. Ну и, безусловно, как 
сказал Александр Семенович, уникальный инструмент - это дове
дение в процессе корректирующих сессий денег. Вот те 1,2 млрд 
руб., О которых сейчас говорят, об этой отрицательной дельте, они 
как раз и были доведены. В том числе и по обращениям депутатов. 
Я думаю, что Правительство всегда открыто и всегда идет 
навстречу здравым пожеланиям. Но еще раз говорю, мне, без
условно, приятно, чтобы все деньги были вброшены в котел мин
здравовский, но мы понимаем, что 75 % всей расходной части 
бюджета Иркутской области - это социально ориентированная 
сфера, поэтому лишить социальную сферу - культуру, физкульту
ру, где также зависит здоровье граждан и успех развития Иркут
ской области, наверное, как патриот Иркутской области я тоже со
измеряю ответственность за такие шаги. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:29. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Олег Николаевич. Так, Иван Викторович Крыво- 
вязый, пожалуйста.

КРЫВОВЯЗЫЙ И.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:21:36. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, депутаты, я коротко. Мое 
основное место работы - я работаю главным врачом обыкновенной 
городской больницы города Ангарска, Ангарская городская боль
ница № 1. И сегодня уходить в дискуссию, какие проблемы, мы 
можем здесь вообще с вами жить месяц. Я прекрасно понимаю, 
они были, есть и будут. Но все, я думаю, со мной согласятся, что 
здравоохранение - исторически всегда отрасль эта была потреби
тельская, а не доходы приносящая, потому что ее основная цель - 
это охрана здоровья граждан, соответственно, наших налогопла
тельщиков, откуда формируется в том числе и бюджет. Поэтому я 
бы хотел бы поддержать предложение, с которым высказался 
Александр Семенович Битаров. Есть такой инструмент, который 
всегда работает в Законодательном Собрании, это поправки. Сего
дня актуальная тема - это бюджет в целом региона. Да, Александр 
Юрьевич Гаськов совершенно полностью прав: эти проблемы есть, 
были и будут, мы же не открываем новую планету, мы с ними ра
ботаем. Поэтому сегодня, естественно, нужно решить главный 
принципиальный приоритетный вопрос - это бюджет области. К 
поправкам по работе комитета здравоохранения, я являюсь членом

47



комитета здравоохранения, мы готовы работать. Сегодня я услы
шал инициативу и желание депутатов, кто не является членами 
комитета. Давайте будем собираться, работать и решать все вопро
сы уже в текущем и 19 плановом году. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:49. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо, Иван Викторович. Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:22:49. Речь 3 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, я тоже член комитета по здравоохране
нию и социальной защите и хотел бы сказать, что то, с чем высту
пил Александр Юрьевич Гаськов, а он совершенно справедливо 
сказал, что в свои поправки он включил не все то, что необходимо 
было бы включить. Так вот совершенно очевидно, что с этим надо 
работать. И я предлагаю: давайте в рамках комитета будем рабо
тать. То, что мы сейчас говорим о том, что это не отрабатывалось 
накануне, ну, работа нового комитета после выборов, наверное, 
еще складывается. Я бы предложил все-таки остановиться на том, 
чтобы мы приняли в полном объеме решение вчерашнего комитета 
по бюджету. Вот что на комитете вчера было принято, на этом 
остановиться, это утвердить. А в рамках комитета, в рамках Зако
нодательного Собрания работать дальше. Надеюсь, что при кор
ректировках бюджета удастся увеличить финансирование сферы 
здравоохранения, кстати как депутат, активно работающий с изби
рателями, я скажу, что по вопросам... вопросы здравоохранения в 
рамках приемной находятся на 2 месте. Чаще обращаются, навер
ное, только с вопросами ЖКХ. Хотя, вот как бывший работник об
разования я скажу, что обращаются и с сферой образования. Я се
годня на это заседание шел с телефоном у уха. Мне звонили по по
воду тех субсидий, которые мы на предыдущей сессии обсуждали 
с вами для сферы образования. Надо сказать, что денег на все не
обходимые нужды мы сегодня не найдем. Вот 45 депутатов, если 
каждый сегодня внесет поправку по миллиарду, ну, не знаю, мы 
все готовы такие поправки внести по миллиарду. Вот 45 миллиар
дов, где мы их возьмем? Нигде не возьмем. Это изъяны вот этой 
экономики либеральной, которая сложилась за последние 25 лет, 
когда футболист, который ничего не выигравший, за 1 день полу
чает больше, чем учитель за всю жизнь, но мы сегодня это не ис
правим, к этому нужно идти.

Мое предложение все-таки, я еще раз повторяюсь, сегодня
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утвердить бюджет, а в рамках повседневной работы работать над 
решением тех проблем, которые в поправках Александра Юрьеви
ча и в незаявленных поправках других депутатов. Каждый готов 
заявить еще дополнительно. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Сергей Алексеевич. Руслан Николаевич. А, подо

ждите, извините, у нас, наверное, первым прошел ... первым пред
ложение? Да, Олег Михайлович? А? ну как скажете. Руслан Нико
лаевич, Вам приоритет.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:26:00. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые кол
леги-депутаты, на самом деле вот тот бюджет, который мы сегодня 
с вами во 2-м чтении будем рассматривать, наверное, впервые 
уникальный, такой бюджет, когда мы в действительности рассмат
ривали огромное количество поправок. Кстати, поправки на мил
лиард - это, действительно, было, и помимо Александра Юрьевича 
Гаськова предлагали. Мы с вами прекрасно понимаем, что ключе
вое, как в любом, наверное, процессе - это определение приорите
тов и общих задач, которые мы с вами перед собой ставим.

В действительности то, что касается министерства здраво
охранения. Ну, Олег Николаевич достаточно подробно изложил, 
что за это время удалось сделать. И понятно, что на самом деле с 
учетом накопленного или отложенного, скажем так, потенциала 
задач, который в этой сфере стоит, нам предстоит еще очень мно
гое сделать. Но при этом я бы хотел заострить внимание, к приме
ру. Мы же выбираем не только прямые механизмы бюджетного 
инвестирования. Как пример, это концессия по строительству ра
диологического центра. Безусловно, это ключевая была задача, 
которую нам надо было в сжатые сроки начать решать, и мы сов
местно с «Росатомом» в эту историю сегодня вошли и работу в 
этом направлении ведем, поскольку понимаем, что даже год про
медления в этой истории для нас, для многих будет непозволи
тельной роскошью. Поэтому мы сделали все необходимое для то
го, чтобы сдвинуть эту проблему и начать ее решать уже сегодня, а 
не завтра, потому что, к сожалению, одна из проблем, с которой 
мы с вами все сталкиваемся, особенно вот при таких задачах, это 
наличие проектно-сметной документации, той, которая бы прошла 
экспертизу. У нас по части объектов она есть устаревшая. Мы се
рьезно с вами вынуждены ее корректировать уже по ходу, это от
кладывает сроки введения объекта.

Самое главное, мы с вами, если вы посмотрите в конечном
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итоге на то, что связано с системой здравоохранения, мы действи
тельно в среднем от роста экономики, который у нас с вами есть, в 
4 - 5  раз наращиваем эти расходы. И мы понимаем, почему мы это 
делаем. Мы действительно должны то, о чем говорил Виктор Ва
сильевич, в первую очередь, наверное, да, решать эту задачу опе
режающим темпом. Но еще раз говорю, в среднем уже в 4 раза 
выше, чем растет наша экономика.

То, что удалось сделать с точки зрения работы с федераль
ным центром, вы уже увидели, в том числе вот в поправках ко 2- 
му чтению. Это софинансирование по тем мероприятиям. Кстати, я 
больше чем уверен, что получая ряд ответов на свои вопросы вы 
увидите уже, поскольку часть средств, которые относятся к нерас
пределенным в федеральном бюджете, вы их увидите постатейно 
уже в течение 19 года.

То, что произошел такой диалог, на мой взгляд, говорит о 
том, что мы с вами абсолютно все открыты для диалога, первое. 
Второе. То, что нам эту задачу нужно выработать, механизмы ре
шения, те, которые наиболее остро сегодня стоят перед системой 
здравоохранения именно на публичных площадках, и взять их за 
основу и двигаться с ними дальше с тем, чтобы их решать. Поэто
му, на мой взгляд, в сегодняшней ситуации максимально то, что 
было возможно с точки зрения Правительства в тех существующих 
рамках бюджета, которые у нас с вами есть, мы предприняли, ра
боту при уточнении абсолютно четко готовы производить сов
местно с вами, рассматривать эти вопросы и определять приорите
ты, вырабатывать эти совместные приоритеты мы, безусловно, го
товы. Но ключевое: нет ни одного человека в этом зале, который 
бы не уважал Конституцию или делал что-то для того, чтобы ее 
нарушить. Мы с вами все четко своим функционалом отвечаем пе
ред населением Иркутской области за то, чтобы жизнь в Иркут
ской области была лучше. И те цифры, которые были приведены, 
как раз говорят о том, что мы многое смогли сделать за этот пери
од. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:03. Речь 4 мин 6 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Дмитрий Николаевич, слуша
ем.

БРИТОК Д.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:30:09. Речь 0 мин 31 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, я бы хотел поддержать
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все-таки Сергея Алексеевича Бренюка, а также Битарова Алек
сандра Семеновича. Поправка, конечно, значимая, но мне бы хоте
лось опять предложить ее рассмотреть на комитете и к поправкам 
бюджета, если у нас найдутся средства, то обязательно ее вклю
чить в повестку. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:40. Речь 0 мин 30 
сек

Спасибо, Дмитрий Николаевич. Коллеги, итак, у нас с вами 
есть предложение вытащить поправки Александра Юрьевича из 
таблицы поправок отклоненных и проголосовать их. У нас есть 
предложение вернуть это на доработку в комитет, то, что озвучил 
сейчас Дмитрий Николаевич. Правильно я понимаю? Да? Как вы, в 
каком порядке?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:31:10. Речь 0 мин 34 сек

Мы должны голосовать за таблицы поправок, процедура 
возврата обратно в комитет, ее нет, не предусмотрено в Регламен
те.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:44. Речь 0 мин 12 
сек

Понял, хорошо.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:31:56. Речь 0 мин 0 сек

Но поскольку поступило предложение депутата Гаськова 
фактически таблицу отклоненных поправок, которая состоит из 
двух, проголосовать отдельно, то в таком случае поправка каждая 
ставится на голосование в порядке ее одобрения, то есть за приня
тие.

СОКОЛ С.М.
Значит, тогда мы не можем принять предложение Дмитрия 

Николаевича и голосуем по каждому... по каждой позиции табли-
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цы отклоненных поправок. Их две, правильно я понял?

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/25)

БАСОВ М.В.
Сначала мы должны проголосовать за таблицу одобренных 

поправок, далее должны проголосовать за принятие проекта закона 
с учетом таблицы за основу, далее мы должны проголосовать за 
поправки из таблицы отклоненных поправок и последнее голосо
вание - за проект закона в целом.

СОКОЛ С.М.
Это я понимаю, а в каком...

БАСОВ М.В.
... во 2-м чтении, прошу извинения, поскольку это бюджет.

СОКОЛ С.М.
Это я понимаю, в какой момент мы голосуем по поправкам? 

Чтобы мы все не запутались.

БАСОВ М.В.
Это будет третье голосование после таблицы одобренных и 

принятия проекта за основу.

СОКОЛ С.М.
Вот тогда мы будем голосовать таблицу одобренных попра

вок.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:31:56. Речь 0 мин 43 сек

Совершенно верно. Оно будет состоять из двух голосований.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:39. Речь 0 мин 5 сек

Коллеги, понял, голосуем первые две позиции: принять таб
лицу рткд^^шых^роправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:32:44
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23. 
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/26)

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:44. Речь 0 мин 21 
сек

Спасибо, принято. Голосуем принятие проекта закона за ос
нову с учетом таблицы одобренных... а, Сергей Алексеевич, про
шу прощения.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:33:05. Речь 0 мин 32 сек

У меня было предложение, собственно говоря, поддержива
ющее тот порядок, который сейчас начал осуществляться, един
ственное, что я хотел бы дополнить, что этот порядок должен рас
пространяться на все наши сессии по всем вопросам, не только в 
этом случае. Потому что на предыдущей сессии подход был со
вершенно иной, вы помните это. Поэтому я хотел бы, чтобы у нас 
был всегда подход один. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:37. Речь 0 мин 16 
сек

Сергей Алексеевич, спасибо за ... не заводите Антона Васи
льевича сейчас. Принимается, принимается.

Итак, голосуем принятие проекта закона за основу с учетом 
таблицы одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных
поправок
Время: 11:33:53
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:53. Речь 0 мин 18 
сек

Есть, принято.
Так, теперь как мы поступаем?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:34:11. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые депутаты, поскольку у нас поправки из таблицы 
отклоненных поправок голосуются в порядке их одобрения, то это 
означает следующее: если депутат поддерживает поправку, он го
лосует «за», если депутат не поддерживает поправку депутата 
Гаськова, он голосует «против». Первой мы ставим на голосование 
поправку 1 из таблицы отклоненных поправок. Она касается при
ложения 10.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:23. Речь 0 мин 8 сек 

А что такое поправка 1 ?

БАСОВ М.В.
Она вынесена из таблицы отклоненных поправок, мы не го

лосуем таблицу, мы голосуем отдельные поправки.

СОКОЛ С.М.
Голосуем отдельные поправки.
Значит, первая.

БАСОВ М.В.
Первая поправка касается приложения № 10 Закона «О бюд

жете», ее сумма 936 млн руб.

СОКОЛ С.М.
Это поправка, которую внес Александр Юрьевич.

БАСОВ М.В.
Депутат Гаськов.

СОКОЛ С.М. 
А вторая?
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БАСОВ М.В.
Потом следующая поправка из таблицы отклоненных попра

вок, так же самое, субъект инициативы - Гаськов Александр Юрь
евич. Мы также ее ставим в порядке одобрения.

СОКОЛ С.М.
Окей, понятно. Коллеги, значит... да, пожалуйста, пожалуй

ста, Светлана Петровна, да?

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 11:35:31. Речь 0 мин 14 сек

Дорогие, уважаемые депутаты, Сергей Михайлович, но мы 
же не голосовали за то, чтобы из таблицы отклоненных поправок 
вынести те поправки на свободное голосование.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:45. Речь 0 мин 4 сек 

А мы голосуем каждую.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 11:35:49. Речь 0 мин 9 сек 

... предлагается-то наоборот.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:58. Речь 0 мин 4 сек

Так, Михаил Васильевич... Да, вот этого нам не хватало как 
раз в споре. Без драматизма мы не можем такие вопросы решать. 
Не хватает адреналина. Лариса Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

55



ВОПРОС: Время: 11:36:02. Речь 0 мин 25 сек

Все-таки еще раз скажите, если поправку поддерживаем, го
лосуем «за», если не поддерживаем - «против». Правильно я поня
ла?

БАСОВ М.В.
Правильно.

ЕГОРОВА Л.И.
Все, спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:27. Речь 0 мин 6 сек

Так, всем нам все понятно, да? за что мы голосуем. Антон 
Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:36:33. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, я и в прошлый раз настаивал, и сегодня 
я настаиваю на том, что право любого депутата вынести любую 
поправку из таблицы отклоненных поправок или одобренных по
правок, оно принимается без голосования. Поэтому предложение 
вынести поправки Гаськова из таблицы отклоненных поправок и 
голосовать за них - это право депутата. Естественно, за эту по
правку голосуется так же, как и за любую другую поправку. Если 
она одобряется, значит, за нее голосуют «за», если она не одобря
ется, значит, за нее голосуют «против», если мы ее выносим из 
таблицы отклоненных поправок. Значит, никакого голосования для 
того, чтобы вынести из таблицы отклоненных или одобренных по
правок, депутатам не требуется. Это ввели нас в заблуждение ап
парат Законодательного Собрания, как в прошлый раз.

(из зала)
Правовое управление.

РОМАНОВ А.В.
Да.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:28. Речь 0 мин 1 сек
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Этого мы ждали, спасибо.
Пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:37:29. Речь 0 мин 52 сек

У меня предложение, а предложение такое, чтобы нас аппа
рат не вводил в заблуждение, как выразился Антон Васильевич, 
вот все вот эти моменты нам должен пояснять ... должна пояснять 
комиссия по Регламенту, которая у нас есть. Аппарат пусть рабо
тает вне рассмотрения вопроса, вне сессии, а на сессии нам должна 
председатель комиссии, должна сказать: вот этот вопрос в Регла
менте стоит так, и мы поступаем именно вот таким образом. Вот 
кто должен регулировать все эти вопросы. Поэтому я хотел бы, 
чтобы аппарат, ну, меньше влиял вот в этих случаях. Это не их 
функция. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:21. Речь 0 мин 16 
сек

Сергей Алексеевич, Вы ... мы правда хотим это сейчас об
суждать? Да? Нет? Хорошо, спасибо.

Тогда давайте возвращаемся к голосованию. Голосуем 
первую поправку, которую внес депутат Гаськов. Михаил Василь
евич, давайте, уточните.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:38:37. Речь 0 мин 25 сек

Еще раз уточняю. Все совершенно правильно сказал Антон 
Васильевич, просто чтобы депутаты понимали, за что голосуют. 
Мы голосуем за первую поправку из таблицы отклоненных попра
вок. Она касается приложения 10, ее сумма 936 млн руб. Если де
путат эту поправку поддерживает, голосует «за», если не поддер
живает, голосует «против».

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:02. Речь 0 мин 3 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем формулировку, произнесенную
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Михаилом Васильевичем.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/27)

Принять поправку № 1 
Время: 11:39:05
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  17. Против -  24. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/28)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:05. Речь 0 мин 26 
сек

Так, решение не принято, значит, поправка отклоняется. По
правка отклоняется.

Голосуем вторую поправку, да?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:39:31. Речь 0 мин 18 сек

Голосуем вторую поправку из таблицы отклоненных попра
вок. Это поправка депутата Гаськова, она касается приложений 11, 
12 к закону об областном бюджете, ее сумма 86 млн 440 тыс. руб.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:49. Речь 0 мин 4 сек

Коллеги, голосуем эту поправку.

Принять поправку № 2 
Время: 11:39:53
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  17. Против -  23. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:53. Речь 0 мин 20
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сек

Так, эта поправка тоже не принята. Что мы в этой ситуации 
делаем дальше?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:40:13. Речь 0 мин 15 сек

Теперь мы сформировали таблицу отклоненных поправок и 
теперь голосуем в целом по проекту закона за принятие его во 2-м 
чтении с учетом таблиц одобренных и отклоненных поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:40:28. Речь 0 мин 15 
сек

Понял. Коллеги, голосуем принятие проекта закона во 2-м 
чтении и продолжение работы над ним в 3-м чтении на данном за
седании с учетом отклоненных и принятых таблиц поправок.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над 
ЛИ: ним на данном заседании
(п.9/29) Время: 11:40:43

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:40:43. Речь 0 мин 43 
сек

Спасибо, решение принято. Значит, таким образом вопрос 
будет дальше рассматриваться после перерыва.

Коллеги, в связи с необходимостью проведения заседания 
комитета по бюджету предлагается сделать перерыв 1 час. Значит, 
мы возвращаемся сюда, давайте без 15 час, в 12-45.

Часть 2 заседания. Дата: 05.12.2018 Время: 13:15:22 -  13:29:51
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Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 42
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир-

2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

5. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л.И. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Кондрашов В.И.
16. Красношта- 

нов А.А.
17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

22. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

23. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетолчин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Синцова И.А.

34. Сокол С.М.
35. Сумароков И.А.
36. Труфанов Н.С.

37. Тютрин Д.Г.
38. Франтенко С.С.
39. Хайдуков В.В.

40. Шевченко С.П.

41. Шершнев Д.П.
42. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 20
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа

рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
3. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред

седатель Правительства Иркутской области
4. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области
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5. Давыдова О. И.

6. Дмитриев И.В.
7. Егорова Е.Л.
8. Игнатенко В.В.
9. Ленынина И.В.

10. Логашов А.Б.
11. Меринов М.Н.

12. Митусов В.Ю.

13. Морохоева И.П.
14. Некрасов А.А.
15. Орачевский Е.А.
16. Петров А.А.

17. Родионов В.А.

18. Секулович Э.В.

19. Семёнов П.Ю.

20. Семенова С.Н.

в Законодательном Собрании Иркутской области 
начальник организационного отдела аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель министра труда и занятости Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
заместитель начальника Управления министерства юстиции 
по Иркутской области
начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по государственной граж
данской службе, кадрам и государственным наградам 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области
Врип уполномоченного по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области
руководитель агентства по обеспечению деятельности миро
вых судей Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-156 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕ
ЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:23. Речь 0 мин 25 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в Закон Иркутской области «О градострои
тельной деятельности в Иркутской области» (законодательная 
инициатива Уполномоченного по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области) (2-е чтение). Николай Степанович Труфанов, 
пожалуйста, Вам слово.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/30)

области
ДОКЛАД: Время: 13:15:48. Речь 1 мин 2 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской 
области № ИЗ-156 «О внесении изменения в Закон Иркутской об
ласти «О градостроительной деятельности в Иркутской области» 
(2-е чтение). По законопроекту поступили поправки, внесенные 
временно исполняющим полномочия Уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в Иркутской области Секулович Эвелиной 
Валентиновной и депутатом Законодательного Собрания Иркут
ской области второго созыва Гринбергом Игорем Самсоновичем, 
которые рассмотрены на комитете. В связи с этим вам предлагает
ся таблица одобренных поправок и таблица отклоненных попра
вок. Поправки внесены с учетом решения рабочей группы, заседа
ние которой состоялось 20 ноября 2018 года. Комитет по соб
ственности и экономической политике состоялся в городе Братске. 
Соответствующее решение комитета: рекомендуем Законодатель
ному Собранию Иркутской области принять указанный проект за
кона Иркутской области во 2-м (окончательном) чтении и напра
вить Губернатору Иркутской области Левченко Сергею Георгие
вичу для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:50. Речь 0 мин 13 
сек

Спасибо, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С.
Коллеги, вопросы есть ко мне? Нет. Отлично.

СОКОЛ С.М.
Предложений тоже.
Коллеги, голосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:17:03
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/31)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:03. Речь 0 мин 18 
сек

Принято. Голосуем принятие проекта закона за основу с уче
том таблицы одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных
поправок
Время: 13:17:21
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/32)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:21. Речь 0 мин 18 
сек

Спасибо, принято.
Голосуем принятие таблицы отклоненных поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 13:17:39
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:39. Речь 0 мин 19 
сек

Спасибо, принято.
Голосуем принятие Закона и направление Губернатору обла

сти для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова-
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ЛИ: ния
(п. 10/33) Время: 13:17:58

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против — 0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:58. Речь 0 мин 24 
сек

Спасибо, коллеги, Закон принят. Николай Степанович, спа
сибо.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-424 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЗДА
НИИ СУДЕБНЫХ УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:18:22. Речь 0 мин 11 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в приложение к Закону Иркутской области «О 
создании судебных участков и должностей мировых судей Иркут
ской области». Просим на трибуну руководителя агентства по 
обеспечению деятельности мировых судей Иркутской области Се
мёнова Петра Юрьевича.

СЕМЕНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению дея
тельности мировых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:18:33. Речь 1 мин 10 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
депутаты. Вашему вниманию представляется проект закона Ир
кутской области «О внесении изменений в приложение к Закону 
Иркутской области «О создании судебных участков и должностей 
мировых судей Иркутской области». Разработка данного законо
проекта является у нас ежегодной, его принятие необходимо в це
лях уточнения границ судебных участков мировых судей Иркут
ской области с учетом численности населения на каждом судебном
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ 1/34)

участке из расчета численности населения на одном судебном 
участке от 13 до 23 тысяч человек, а также с учетом показателей 
судебной нагрузки, дополнения территорий судебных участков 
мировых судей домами, улицами, переулками, иными населенны
ми пунктами, иными территориями, прежде не включенными в 
границы судебных участков либо вновь образованными. Данные 
изменения описания территорий судебных участков внесены со
гласно предложениям глав муниципальных образований Иркут
ской области, согласованы с председателями районных, городских 
судов Иркутской области. По данному вопросу все, доклад окон
чен. Прошу поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:19:43. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Петр Юрьевич. Виктор Леонидович, пожалуйста, 
Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:19:46. Речь 0 мин 16 сек

Коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
Решение комитета: рекомендовать принять его в 1-м чтении, а 
также во 2-м (окончательном) после проведения лингвистической 
экспертизы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:02. Речь 0 мин 11 
сек

Спасибо, Петр Юрьевич, спасибо Вам.
Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1-м чтении и 

рассмотрение его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы 
Время: 13:20:13
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:13. Речь 0 мин 21 
сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обнаро
дования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п.11/35) Время: 13:20:34

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:34. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо, коллеги, Закон принят.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-426 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЕСТРЕ 
ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (1-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:50. Речь 0 мин 23 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в приложение к Закону Иркутской области «О 
Реестре должностей государственной гражданской службы Иркут
ской области». Просим на трибуну Валерия Юрьевича Митусова -
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начальника управления Губернатора Иркутской области и Прави
тельства Иркутской области по государственной гражданской 
службе, кадрам и государственным наградам.

МИТУСОВ В.Ю. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по государственной 
гражданской службе, кадрам и государственным наградам 

ДОКЛАД: Время: 13:21:13. Речь 1 мин 17 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
коллеги. Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в приложение к Закону Иркутской 
области «О Реестре должностей государственной гражданской 
службы Иркутской области». Проект закона разработан в соответ
ствии с поручением Губернатора Иркутской области по итогам 
рассмотрения предложений Уполномоченного по правам человека 
в Иркутской области и Уполномоченного по правам ребенка. В 
действующей редакции Закона Иркутской области «О Реестре 
должностей государственной гражданской службы Иркутской об
ласти» в перечне должностей в аппарате Уполномоченного по пра
вам ребенка, Уполномоченного по правам человека отсутствует в 
категории «специалисты» должность «главный советник». Законо
проектом предлагается в названных (непонятно) должностей кате
гории «специалисты» дополнить должностью «главный советник». 
Предполагаемое изменение не повлечет увеличения штатной чис
ленности аппаратов Уполномоченных, также законопроектом 
предлагается исключить должности «директор департамента» и 
«заместитель директора департамента», должности категории «ру
ководители», поскольку в настоящее время в структуре таких 
должностей нет. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:30. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Валерий Юрьевич. Виктор Леонидович, мнение 
комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:22:31. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на комитете рассмотрен, 
рекомендуем принять в 1-м чтении и продолжить работу во 2-м.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:40. Речь 0 мин 11 
сек

Спасибо. Валерий Юрьевич, спасибо Вам. Коллеги, голосуем 
принятие проекта закона в 1-м чтении и продолжение работы над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во 2-м чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
КОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ЛИ: ним
(п. 12/36) Время: 13:22:51

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:51. Речь 0 мин 31 
сек

Спасибо, проект закона принят в 1-м чтении. Предельный 
срок представления поправок - 7 декабря.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-427 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 
РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (1-Е 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:22. Речь 0 мин 21 сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О порядке обеспече
ния детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц 
из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
жилыми помещениями в Иркутской области». На трибуну пригла
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шаю Родионова Владимира Анатольевича - министра социального 
развития, опеки и попечительства Иркутской области.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:23:43. Речь 1 мин 43 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, Феде
ральным законом 267-ФЗ "О дополнительных гарантиях по социаль
ной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей" дополнена статья № 8 рядом положений, предусматривающих 
изменение порядка формирования списка детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа этих категорий, 
не достигших возраста 23 года. Устанавливается исчерпывающий 
перечень оснований исключения детей-сирот и лиц из их числа из 
списка, уточняются положения, регламентирующие срок действия 
договора найма специализированного жилого помещения. Внесение 
изменений в Закон Иркутской области обусловлено необходимостью 
его приведения в соответствие с вышеуказанным Федеральным зако
ном. Кроме того, с учетом обращений граждан и мониторинга право
применения областного закона предлагается исключить обязанность 
по предоставлению детьми-сиротами и лицами из их числа, рожден
ными после 31 января 98 года, документа, выданного органом по 
государственному техническому учету и технической инвентариза
ции, подтверждающего отсутствие жилых помещений в их собствен
ности, то есть рожденных после вступления в силу Федерального за
кона № 122 от 21 июля 97 года.

Также в целях расширения возможности реализации прав лиц 
из числа детей-сирот на предоставление жилого помещения проек
том закона вводится часть 3 статьи 6 - документ, подтверждающий 
место жительства указанных лиц на территории Иркутской области, 
подтвержденное регистрацией по месту жительства либо судебным 
решением. Прошу поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:25:26. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Владимир Анатольевич. Ирина Александровна Син
цова, пожалуйста, мнение комитета.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:25:29. Речь 0 мин 11 сек

Данный законопроект рассмотрен на комитете. Решение коми
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тета: принять в 1-м чтении и продолжить работу над ним во 2-м. 
Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:25:40. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, позиция комитета понятна. Коллеги, голосуем приня
тие проекта закона в 1-м чтении и продолжение работы над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во 2-м чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ВАЛИ: ним
(п. 13/37) Время: 13:25:54

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:25:54. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо. Проект закона принят в 1-м чтении, Предельный срок 
представления поправок - 10 декабря.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-422 «ОБ ОБЛАСТНОМ 
БЮДЖЕТЕ НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 ГОДОВ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:34. Речь 0 мин 10 сек

Переходим к рассмотрению проекта закона о бюджете или мы 
смотрим сначала дополнительные вопросы? Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:26:44. Речь 0 мин 45 сек
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Несмотря на то, что нам не верили, мы успели исправить текст 
постановления в соответствии с замечаниями министерства финан
сов Иркутской области. Нам нужно буквально 15-20 минут, для того 
чтобы его успели размножить, ну, и завершить технические момен
ты. Мы не подвергли практически... У нас депутаты проголосовали 
за проект постановления за основу, мы не подвергли его изменению, 
добавили несколько пунктов по предложению Минфина и убрали два 
пункта по предложению Правительства. Ну, там два - три, по-моему, 
пункта убрали. Поэтому я прошу идти дальше по повестке, потом 
объявить перерыв на 15 минут, и мы будем готовы доложить вопрос 
3-го чтения бюджета и проект постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:29. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Наталья Игоревна, вы прямо успели, как в американ
ских фильмах, в последний момент. Согласимся?

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-398 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕ
НИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАР
ТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:43. Речь 0 мин 17 сек

Тогда следующий вопрос, который предложил Николай Степа
нович: проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
Закон Иркутской области "Об организации проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории 
Иркутской области" (2-е чтение). Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 13:28:00. Речь 0 мин 50 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской об
ласти № ПЗ-398 "О внесении изменений в Закон Иркутской области 
"Об организации проведения капитального ремонта общего имуще
ства в многоквартирных домах на территории Иркутской области". 
По законопроекту поступила поправка, внесенная депутатом Законо
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(пЛ4/38)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 14/39)

ВЫСТУПИ-

дательного Собрания Иркутской области Тру фановым Н.С., которая 
рассмотрена комитетом. В связи с этим вам предлагается таблица 
одобренных поправок. Поправки направлены на приведение данного 
положения законопроекта в соответствие с законодательством Рос
сийской Федерации. В соответствии с решением комитета рекомен
дуем Законодательному Собранию Иркутской области принять ука
занный проект закона Иркутской области во 2-м (окончательном) 
чтении и направить Губернатору Иркутской области Левченко Сер
гею Георгиевичу для обнародования. Прошу поддержать решение 
комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:50. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Николай Степанович. Вопросов к Вам я не вижу. То
гда, коллеги, голосуем принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:29:02
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:02. Речь 0 мин 18 сек

Таблица принята. Голосуем принятие Закона и направление 
Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 13:29:20
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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ЛИ: области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:20. Речь 0 мин 31 сек

Спасибо, коллеги, Закон принят. Николай Степанович, спаси
бо.

Итак, в соответствии с предложением Натальи Игоревны Ди- 
кусаровой мы тогда берем перерыв, давайте на 20 минут на всякий 
случай, и встречаемся без 10 два, то есть в 1-50 продолжаем работу.

Часть 3 заседания. Дата: 05.12.2018 Время: 14:01:23 -  14:27:51 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

9. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

14. Егорова Л.И.
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нов А. А.
17. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

22. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

25. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Осодоев Г.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

34. Сокол С.М.
35. Сумароков И.А.
36. Труфанов Н.С.

председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области

37. Тютрин Д.Г.
38. Франтенко С.С.
39. Хайдуков В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

40. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

41. Шершнев Д.П.
42. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:3
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1. Попов О.Н.
2. Сумароков П.И.
3. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12 
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания 

Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
начальник организационного отдела аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области
заместитель министра труда и занятости Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области

8. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
9. Некрасов А. А. заместитель прокурора Иркутской области

10. Орачевский Е.А. министр экономического развития Иркутской области
11. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра

ния Иркутской области
12. Родионов В.А. министр социального развития, опеки и попечительства Ир

кутской области

2. Болотов Р.Н.

3. Буянов Р.В.

4. Давыдова О.И.

5. Егорова Е.Л.
6. Ленынина И.В.

7. Логашов А.Б.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-422 «ОБ ОБЛАСТНОМ 
БЮДЖЕТЕ НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:24. Речь 0 мин 11
сек

Проект закона Иркутской области «Об областном бюджете 
на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов».

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:01:35. Речь 15 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, комитет по бюджету рассмотрел проект 
закона о бюджете в 3-м чтении с учетом всех поступивших сегодня 
документов, с учетом всех мнений, с учетом всех предложений. 
Начну, наверное, с того, что хочу поблагодарить коллег-депутатов, 
прежде всего из бюджетного комитета. Я понимаю, что первый
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бюджет, который мы принимаем на очередной финансовый год и 
плановый период, - это очень тяжелая работа. Мы отработали ее на 
очень высоком организационном уровне, мы нашли точки сопри
косновения, депутаты четко увидели тот баланс, которым можно 
сегодня руководствоваться и на который можно рассчитывать, ну а 
самое главное - проявили очень большую активность в обсужде
нии тех вопросов, которые стали очень острыми при обсуждении 
проекта закона о бюджете.

Хочу поблагодарить коллег из Правительства, потому что 
мы к этому бюджету скоординировали действия по поправкам, по
правки были от многих субъектов, нам удалось найти консенсус по 
этим мероприятиям. Хочу поблагодарить всех, кто выступает экс
пертами по нашему закону о бюджете, а прежде всего, конечно, 
Контрольно-счетную палату. Ирина Петровна оказала очень серь
езную помощь в работе над проблемными вопросами. Как всегда 
мы благодарим прокуратуру, Андрея Александровича Некрасова 
за очень эффективную работу. Еще раз отмечаю, что у нас проку
ратура несет и очень большую социальную нагрузку, потому что 
предложения к бюджету, они не только носят какой-то руководя
щий такой стиль, а это и предложения именно по вопросам соци
альной сферы, по проблемным вопросам, которые мы отрабатыва
ем совместно.

Хочу поблагодарить Ассоциацию муниципальных образова
ний, мы очень долго работали над заключением, над мнением му
ниципальных образований, и ряд предложений лег в основу и са
мого бюджета, и принятого... вернее, постановления, которое мы 
сегодня рекомендуем депутатам к рассмотрению

Министерство юстиции хочу поблагодарить, в общем, всех, 
кто участвовал с нами в обсуждении проекта закона о бюджете.

Мы рассмотрели проект закона, поправки к 3-му чтению не 
поступили, рекомендуем принять указанный проект закона в 3-м 
чтении и направить Губернатору для обнародования.

Традиционно предлагаем проект постановления Законода
тельного Собрания, у нас прошел комитет, мы приняли проект по
становления за основу. У нас были очень серьезные, жаркие деба
ты по поводу содержания постановления. Мы дорабатывали ряд 
предложений тех наших коллег, кто выступил с ними на заседании 
комитета. Ну, я поняла уже, что инициатива наказуема, мы вчера 
предложили рассмотреть проект закона сегодня во 2-м и в 3-м чте
нии, при этом я честно предупредила депутатов, что надо скоор
динироваться, честно предупредила коллег из Правительства, 
надеялась на понимание в этом вопросе. Нам пришлось за сутки 
делать проект постановления. Мы ничего не забыли, мы удовле
творили обращение Контрольно-счетной палаты, мы учли все за
мечания прокуратуры и их отметили в постановлении, в проекте 
постановления Законодательного Собрания, Ассоциации муници-
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пальных образований, ну и депутатов Законодательного Собрания.
Позволю себе кратко рассказать о том, что указано. Да, кста

ти, в рамках работы, которая была проведена, мы добавили ряд 
предложений, которые дали коллеги из Правительства, и убрали 
вещи, которые, по мнению коллег из Правительства, уже нашли 
отражение в законе о бюджете. Поэтому мы эти пункты убрали, ну 
а дальше посмотрим, насколько в полном объеме они нашли свое 
отражение. Ну, и по предложению коллег из Правительства мы от- 
точковали некоторые формулировки.

Первая часть у нас касается рекомендаций Правительству 
по работе с бюджетом. Работа по увеличению налоговых и ненало
говых доходов, по повышению эффективности использования 
государственного имущества, мониторинг финансового положения 
муниципальных образований, содействие им по обеспечению сба
лансированности местных бюджетов. Совершенствование меж
бюджетных отношений. Предлагаем коллегам из Правительства 
совместно проработать механизм софинансирования расходных 
обязательств муниципальных образований по исполнению полно
мочий в связи с переходом на новую систему обращения с твер
дыми коммунальными отходами. Этот вопрос остался нерешен
ным, а настаиваем не только мы, но и прокуратура Иркутской об
ласти.

Провести комплексный анализ потребности муниципальных 
образований в средствах на своевременное исполнение судебных 
решений, в том числе не связанных с обращением взыскания на 
средства местных бюджетов. Обеспечить методическое сопровож
дение деятельности органов местного самоуправления муници
пальных образований по вопросам обеспечения дифференциации 
заработной платы.

Далее, вот с голоса, коллеги, буду править. Видимо, юристы 
у нас не поправили: не "провести анализ заработной платы руко
водителей работников муниципальных учреждений", а "учесть ре
зультаты анализа, проведенного в отношении зарплаты руководи
телей, работников медицинских учреждений и продолжить работу 
по совершенствованию нормативов оплаты труда". Провести ком
плексную работу по системному решению проблемных вопросов 
жизнедеятельности населения Тофаларии. Мы по предложению 
коллег из Правительства объединили в один пункт все мероприя
тия, которые касаются Тофаларии, и обратили на них внимание. 
Предложение Контрольно-счетной палаты Иркутской области, и 
ссылаемся здесь на то, что необходимо выполнить эти мероприя
тия.

Проработать механизм софинансирования расходных пол
номочий муниципальных образований в рамках реализации систе
мы 112.

Муниципальным образованиям в Иркутской области мы ре-
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комендуем при исполнении местных бюджетов обеспечить 
направление бюджетных средств на осуществление первоочеред
ных социально значимых вопросов местного значения - это пред
ложение Правительства. Продолжить реализацию комплексных 
мер по увеличению налоговых и неналоговых доходов, провести 
анализ потребности в средствах на проектирование, строительство 
и капремонт автомобильных дорог общего пользования. Продол
жить работу по совершенствованию муниципальных программ.

И дальше хотела бы обратить внимание. Коллеги, мы до
стигли договоренности с Правительством Иркутской области о 
том, чтобы сегодня рекомендовать органам местного самоуправ
ления, у которых зарплата глав ниже средней по экономике, про
индексировать эту заработную плату до 4 % в пределах установ
ленных законодательством нормативов. Речь идет о главах не
больших поселений, в которых в связи с финансовой обеспеченно
стью муниципальных образований заработная плата сегодня ниже, 
чем зарплата работников клубов, работников образовательных ор
ганизаций. То есть это те главы, которые сегодня обращаются к 
нам с этим вопросом и говорят, что это роняет престиж работы ру
ководителя органа местного самоуправления. Мы просчитали рас
ходы, это расходы небольшие, мы понимаем, что эти расходы по
влекут за собой, возможно, и расходы на финансирование муници
пальных служащих в этих муниципальных образованиях. Коллеги, 
это первый шаг, первый шаг, который мы можем сделать в этом 
году. Почему, потому что нормативы сегодня поменять мы уже не 
успеем, но держать в таких условиях глав, у которых зарплата... а я 
вчера видела зарплату одного из глав, которая составляет 10 000 
рублей с небольшим, мы, конечно же, не можем себе позволить. 
Поэтому это первый совместный шаг, который мы проработали, и 
рекомендацию включаем в постановление Законодательного Со
брания.

Далее мы рекомендуем Правительству Иркутской области в 
сферах здравоохранения, образования и так далее решить ряд ак
туальнейших вопросов, которые считаем приоритетными, прора
ботав бюджет 2019 года. В сфере здравоохранения мы перечисля
ем все виды расходов, которые сегодня предлагалось принять в 
виде поправки от депутата Законодательного Собрания, председа
теля комитета профильного, но поправка не прошла при голосова
нии. Мы все это перенесли в проект постановления Законодатель
ного Собрания. Ну и включили еще несколько мероприятий, особо 
обращаю внимание, что мы все-таки настаиваем на обеспечении 
финансирования мероприятий по проектированию, строительству 
регионального детского многофункционального медицинского 
центра. Мы не стали настаивать на этой теме на входе в бюджет, 
понимая, что не решен вопрос окончательно с землей и не опреде
лен... не определена концепция этого учреждения, но с учетом то
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го, что есть согласованная позиция всех ветвей власти, мы догово
рились, что мы эту проблему будем решать при следующей кор
ректировке закона о бюджете.

В социальной сфере мы также говорим о необходимости 
считать приоритетными расходы на повышение размера денежных 
средств, выделяемых на содержание ребенка, находящегося под 
опекой, на обеспечение жилыми помещениями детей-сирот, на ре
ализацию мероприятий, связанных с профилактикой рецидивной 
преступности. Ну и, коллеги, хочу обратить особое внимание, что 
у нас в законе Иркутской области не предусмотрены бюджетные 
ассигнования на выплату доплаты к пенсии пожарным. Это наш с 
вами Закон, который мы приняли Законодательным Собранием, но 
расходов в бюджете мы не увидели. Технически сделать это могут 
только коллеги из Правительства, потому что это новый вид рас
ходов, поэтому мы ожидаем, что в январе никто не пострадает от 
того, что не начнется вдруг реализация нашего областного закона.

В сфере образования рекомендуем считать приоритетными 
расходы прежде всего на строительство, реконструкцию, капре
монт объектов общеобразовательных организаций, на предостав
ление в полном объеме средств субвенций на обеспечение госга
рантий. Коллеги, мы выяснили очень длинным путем, что средств 
субвенции, которые сегодня предусмотрены в бюджете, хватает на 
10,5 месяцев. Есть территории, у которых чуть на дольше, есть 
территории даже единичные, у которых даже на меньшие периоды 
времени. Но мы все должны нести ответственность и понимать, 
что в принятом бюджете средств субвенции на 12 месяцев не хва
тает. Рекомендуем считать приоритетными расходы на предостав
ление субсидий по созданию в общеобразовательных организациях 
условий для занятий физической культурой и спортом, выплаты 
педработникам, участвующим в проведении государственной ито
говой аттестации. Это очень много обращений поступает к нам из 
муниципальных образований. Разработать механизм предоставле
ния из областного бюджета субсидий местным бюджетам в целях 
софинансирования расходов, связанных с оснащением компьютер
ных классов, обеспечением доступа к информационной- 
телекоммуникационной сети "Интернет". Ну и проработать вопрос 
о возможности увеличения размера учебных расходов, учитывае
мых при расчете указанных субвенций, не ниже 1000 рублей для 
образовательных организаций дошкольного образования, не ниже 
2000 для общеобразовательных организаций. А что-то мне подска
зывает, что в 2019 году это будет возможно с точки зрения обеспе
ченности бюджета Иркутской области.

В сфере культуры, физической культуры и спорта также ре
комендуем проработать механизм... На строительство, рекон
струкцию, капитальный, текущий ремонт объектов культуры, в 
том числе в сельской местности, на строительство, реконструкцию
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объектов физической культуры, ну и дальше идет перечисление 
тех мероприятий, на которые, мы видим, что на входе в бюджет 
сокращено финансирование по сравнению с 18-м годом. Это тема, 
которая касается "Спорт - норма жизни", дополнительные средства 
на реализацию госпрограммы "Развитие физической культуры и 
спорта" в разделе "Массовый спорт", расходов на командирование 
команд, командирование спортсменов высокого класса и так далее. 
Ну и разработать все-таки механизм оказания помощи муници
пальным образованиям на приобретение ледозаливочной техники, 
на создание школ адаптивного спорта, медико-биологическое 
обеспечение спортивных команд Иркутской области.

Экономика. Коммунальное и жилищное хозяйство. Считать 
приоритетными расходы на увеличение ассигнований на строи
тельство, реконструкцию объектов водоснабжения, мероприятий, 
направленных на модернизацию объектов коммунальной инфра
структуры, софинансирование расходов местных бюджетов на 
проектирование пешеходных мостов. Сейчас есть средства, только 
предусмотрены средства только на строительство пешеходных мо
стов.

Тема, которая касается обеспечения устойчивой сотовой свя
зи в отдаленных территориях Иркутской области, мер, позволяю
щих обеспечить на указанных территориях переход с аналогового 
вещания на цифровое телевидение.

Проработать механизм обеспечения транспортной доступно
сти в отдаленных населенных пунктах и единые четкие критерии 
формирования перечня субсидируемых маршрутов пассажирских 
перевозок воздушным транспортом местными авиалиниями. Это 
результат работы, вернее, это предложение по итогу работы коми
тета выездного по собственности и экономической политике в го
роде Братске.

В сфере дорожного строительства рекомендуем предусмот
реть увеличение объема бюджетных ассигнований на содержание 
автомобильных дорог, на субсидии муниципальным образованиям 
для строительства, капремонта дорог общего пользования. Прора
ботать механизм приобретения муниципальными образованиями 
спецтехники для ремонта и содержания дорог за счет средств до
рожных фондов муниципальных образований. Мы уже провели 
большую подготовительную работу. Контрольно-счетная палата 
запросила мнение федеральной Счетной палаты, у нас есть меха
низм решения по этому вопросу, Законодательное Собрание и 
Контрольно-счетная палата готовы вместе с Правительством Ир
кутской области отработать этот вопрос.

В сфере экологии, лесного, сельского хозяйства, градострои
тельной деятельности мы рекомендуем считать приоритетными 
средства на расходные обязательства и мероприятия по сбору, 
транспортированию и утилизации твердых коммунальных отходов
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с несанкционированных мест размещения отходов. Пока на входе 
в бюджет мы видим только 5 млн руб.

Далее ряд предложений по выполнению проектно
изыскательских работ по строительству КОСов, по механизму реа
лизации допмер по нейтрализации химических отходов, ликвида
ции загрязнений и охране потенциально опасных объектов на 
промплощадке "Усольхимпром" и "Усолье-Сибирский Силикон".

При поступлении допдоходов предусмотреть увеличение 
средств на поддержку сельхозтоваропроизводителей, и дальше пе
речисляется ряд направлений, это предложения профильного ко
митета. Обеспечить с привлечением средств федерального бюдже
та реализацию мероприятий по снижению выбросов загрязняющих 
веществ в атмосферный воздух города Братска, других мероприя
тий в рамках национального проекта "Экология".

Правительству Иркутской области мы рекомендуем продол
жить работу над реализацией нерешенных вопросов, обозначен
ных в постановлении к бюджету нынешнего 2018 года, ну и берем 
на себя обязательство рассмотреть ход исполнения настоящего по
становления во 2, 4 кварталах 19-го года так же, как это и было в 
нынешнем году.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать согласованный про
ект постановления Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:41. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Наталья Игоревна, вопрос есть у Андрея Сергееви
ча Левченко. Пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:16:42. Речь 0 мин 17 сек

Наталья Игоревна, у нас, по-моему, нумерация нарушена: в 
разделе 4 нет подпункта 5, сразу 4, потом 6. Да? Листочка тоже?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:16:59. Речь 0 мин 33 сек

Коллеги, я же говорю, инициатива моя, она все-таки наказу
ема. В следующий раз я, наверное, не буду выходить с глупыми
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предложениями о том, чтобы оптимизировать работу, потому что я 
думала, что мы с вами сможем это сделать, и я думаю, что мы про
стим моих помощников за то, что они допустили ошибку и где-то, 
возможно, сбили нумерацию. Михаил Васильевич, мы сможем это 
поправить в рамках лингвистики? Спасибо большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:17:32. Речь 0 мин 5 сек

Михаил Васильевич, можем? Можем.

БАСОВ М.В.
Техническая вещь.

СОКОЛ С.М.
Сергей Алексеевич, пожалуйста.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:17:37. Речь 0 мин 55 сек

У меня предложение по будущим подобным постановлени
ям. Знаете, есть такое предложение, чтобы мы не нагружали в по
становлении себя будущими обязательствами, потому что будущие 
обязательства мы всегда можем рассмотреть. А вот постанов... в 
той части, которая в 3 пункте этого постановления, лучше бы бы
ло, оно, в принципе, отчасти так и есть, предложения комитетов, 
но предложения должны быть направлены на то, как реализовать 
принятый бюджет, там некоторые акценты, порядки, приоритеты. 
Вот, а то, что сделать нужно дополнительно, ну, мы всегда это при 
корректировках делаем. Это никуда не уйдет, это вот такое поже
лание.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:18:32. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо за пожелание, хочу только напомнить, что мы - ор
ган законодательной власти. Я думаю, если мы начнем еще и дик
товать органам исполнительной власти, как реализовывать бюд
жет, я боюсь, что это никак не входит в полномочия Законодатель
ного Собрания. А вот наметить пути решения нерешенных вопро
сов, которые мы не увидели в бюджете, договорились, что будем 
прорабатывать дальше совместно, я думаю, как раз это хорошая
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вещь.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/40)

ВЫСТУПИЛИ:

По поводу предложений комитетов. Вот это все, что есть в 
проекте постановления, это не из воздуха. Это все взято на осно
вании предложений профильных комитетов. Я никоим образом не 
вторгалась в компетенцию ни комитета по сельскому хозяйству, ни 
по собственности, ни по социально-культурному, ни по здраво
охранению, все предложения даны исключительно из комитетов 
Законодательного Собрания Иркутской области. Плюс Ассоциа
ция, плюс КСП, плюс прокуратура, ну и отдельные рациональные 
предложения депутатов Заксобрания. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:19:27. Речь 0 мин 41 
сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы? Предложения? Вопросов, 
предложений нет.

Михаил Васильевич, мы сейчас голосуем за Закон или ... Да? 
Сразу? Или за постановление? Сначала Закон. Не путайте.

Спасибо, спасибо, Наталья Игоревна, за проделанную рабо
ту.

Коллеги, голосуем принятие закона в 3-м (окончательном) 
чтении и направление Губернатору области для обнародования.

Принять Закон в третьем (окончательном) чтении и направить Гу
бернатору области для обнародования 
Время: 14:20:08
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:20:08. Речь 0 мин 24 
сек

Коллеги, Закон принят. Теперь голосуем принятие проекта 
постановления за основу. Нет?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:20:32. Речь 0 мин 12 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/41)

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемый Сергей Михайлович, учитывая, что сутевых по
правок к постановлению не было, все поправки касались редакци
онного характера, предложение - принять постановление в целом.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:20:44. Речь 0 мин 5 сек

Сразу в целом, хорошо, спасибо. Коллеги, голосуем приня
тие постановления сразу в целом.

Принять постановление 
Время: 14:20:49
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:20:49. Речь 7 мин 2 сек

Коллеги, постановление принято. Я нас всех поздравляю с 
тем, что мы с вами приняли, как правильно подсказывает Кузьма 
Романович, основной финансовый документ Иркутской области на 
следующий год и на последующие 3 года.

Я хотел поблагодарить вас всех. Несмотря на то, что, навер
ное, не все у нас удалось, не все получилось, не все, может быть, 
пожелания удалось учесть в этот раз. Работа будет продолжена. Я 
уверен, что мы сможем точно так же, как и сейчас в текущей рабо
те добиться компромиссов и действовать так, чтобы не подрывать 
нашу нормальную текущую деятельность и при этом работать на 
благо области и тех, кто нас сюда избрал. Это наша с вами, приня
тие вот этого документа в начале декабря с учетом традиций, как 
это было раньше, это большая наша с вами победа. Большая наша 
с вами победа, потому что мало кто мог ожидать, что самый демо
кратичный парламент в стране примет бюджет, основной такой 
вот, основное "яблоко раздора", настолько, скажем так вот, внешне 
без скандалов, без каких-то конфликтов, без выплесков чего-то там 
нехорошего наружу. В этом, конечно, огромная заслуга нашего 
комитета, большая заслуга лично Натальи Игоревны, ее терпению, 
ее профессионализму, опыту, и мы, безусловно, отдаем Вам долж
ное. Каждый раз у меня постоянное ощущение, что Ведерникова
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нет на сессии. Александру Юрьевичу огромное спасибо, он тоже 
вспомнил свой опыт работы в Парламенте областном и с учетом 
своего опыта в других финансовых структурах и в Правительстве 
области включился в работу и тоже внес значительный вклад в то, 
что нам удалось так договориться с Правительством, Председате
лю которого Руслану Николаевичу Болотову огромное спасибо за 
личное участие во всех вопросах, согласованиях и погружение в 
детали, обеспечение присутствия тех, кто из Правительства прихо
дил и на комитет, и сюда на сессию, с нами работал.

Наталия Вениаминовна Бояринова - это один из самых ис
ключительных министров финансовых региональных у нас в Рос
сийской Федерации. Мы очень Вам благодарны, и Ваша позиция 
иногда принципиальная, она, конечно, нас стимулировала, но 
надеюсь, что Вы тоже как-то адаптировались в ходе работы к 
нашим подходам, и в дальнейшем мы будем все вопросы решать 
еще более конструктивно, чем сейчас.

Большое спасибо членам Правительства, большое спасибо 
всем, кто принимал участие из наших коллег из других организа
ций, в том числе и федеральных. Спасибо нашим всем депутатам 
за неравнодушный подход, за то, что, с одной стороны, понимая, 
что они... за ними интересы территорий и все то, что избиратели 
просят, при этом смогли пойти на какие-то компромиссы, и в це
лом, я считаю, что это интегральный показатель того, насколько 
мы можем хорошо и качественно работать и насколько мы с вами 
умеем договариваться. А в этом, как мне кажется, заключается од
на из ключевых... одно из ключевых условий нормальной работы 
Парламента. Повторяю, то, что наш Парламент с учетом его такого 
многофракционного и такого состава, при котором каждая фрак
ция существует не формально, а влияет на процесс, это дорогого 
стоит, поэтому, коллеги, я вас всех поздравляю, и у нас, действи
тельно, есть серьезный повод поздравить всех, кого я назвал, и се
бя в том числе.

(Аплодисменты)

Коллеги, у нас не поступало из секретариата в этот раз ника
ких, по крайней мере, у меня нет документов, поэтому я думаю, 
что на этом повестка дня 7-й сессии нашего Законодательного Со
брания Иркутской области исчерпана. Есть замечания, предложе
ния, пожелания у кого-нибудь? О дате следующей сессии мы объ
явим вам дополнительно. Она точно будет, вот когда точно, пока 
сказать не можем. Если вы скажете две, можем и две, но... Я так 
скажу: 25-го сессия точно будет вечером. Вот, это вот одна точно 
будет, точнее, вторая точно будет, а вот когда будет первая, пока 
вам точно дату не назову. Мы согласуем с Правительством и там 
дальше до всех доведем.
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Коллеги, на этом 7 сессию объявляю закрытой. Спасибо. 

(Звучит Г ими Российской Федерации)

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области

87


